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в Думе города

Город поможет детям-инвалидам
и детям войны
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КАК РОСНЕФТЬ 400 ГЕКТАРОВ
ТАЙГИ НЕФТЬЮ ЗАЛИЛА  стр. 2

КИОСКИ, КОТОРЫЕ ПОЯВЛЯЮТСЯ НЕЗАКОННО, ПОДЛЕЖАТ ОБЯЗАТЕЛЬНОМУ КИОСКИ, КОТОРЫЕ ПОЯВЛЯЮТСЯ НЕЗАКОННО, ПОДЛЕЖАТ ОБЯЗАТЕЛЬНОМУ 
ВЫВОЗУ. СОБСТВЕННИК ДОЛЖЕН В 10-ДНЕВНЫЙ СРОК ДОБРОВОЛЬНОВЫВОЗУ. СОБСТВЕННИК ДОЛЖЕН В 10-ДНЕВНЫЙ СРОК ДОБРОВОЛЬНО
ЕГО УБРАТЬ. ЕСЛИ ОН ЭТОГО НЕ ДЕЛАЕТ – КИОСК ВЫВОЗИТСЯЕГО УБРАТЬ. ЕСЛИ ОН ЭТОГО НЕ ДЕЛАЕТ – КИОСК ВЫВОЗИТСЯ

Депутаты гордумы на 
вчерашнем парламент-
ском заседании прод-
лили на следующий год 
действие муниципаль-
ной программы помощи 
детям-инвалидам и 
расширили меры под-
держки пенсионеров.

В желании помочь соци-
ально незащищенным кате-
гориям граждан депутатов 
не смутило даже то, что при-
нимаемые решения в неко-
торых пунктах не совпадают 
с федеральным законода-
тельством.

Данные проекты реше-
ний, вынесенные на Думу 
администрацией города, 
вызвали вопросы у проку-
рора города и у контрольно-

счетной палаты. Напри-
мер, федеральным законо-
дательством не определена 
категория «Дети войны», ко-
торым предложил помогать 
муниципалитет. Тем не ме-
нее, практически абсолют-
ным большинством депута-
ты проголосовали за пред-
ложенные меры поддержки. 

Это означает, что в новом 
году детям-инвалидам, так 
же, как и раньше, будут 
предоставлять путевки на 
санаторно-курортное лече-
ние; ветеранам увеличат 
финансирование на ремонт 
квартир, а детям войны вы-
платят по 3000 рублей.

Дмитрий Карелин

Примерно одна треть 
от числа всех детей 
дошкольного возрас-
та, проживающих на 
территории Югры, 
стоит в очереди на 
детский сад. По Рос-
сии этот показатель 
ниже – в среднем 
1/6.

Ситуацию с нехваткой 
мест в дошкольных обра-
зовательных учреждениях 
округа обрисовала дирек-
тор департамента образо-
вания и науки ХМАО-Югры 
Алла Грибцова,Алла Грибцова, выступив-
шая на недавней педкон-
ференции в Сургуте.

Так, по ее словам, из 
1000 югорских детей от 
0 до 7 лет – 366 ожида-
ют очереди на получение 
места в детском саду; в 
остальных регионах стра-
ны на 1000 дошколят при-
ходится 150 очередников. 
Югра так невыгодно отли-
чается от «большой зем-
ли» отчасти потому, что 
доля детей дошкольного 
возраста в общем числен-
ном составе населения 
у нас значительно выше, 
чем в среднем по стране.

Больше всего нужда-
ются в детсаде малень-
кие югорчане в возрасте 
от 1,5 до 4 лет. Их в Югре 
12 115 человек, или 23,8 
процента от общей чис-
ленности дошкольников 
округа. Всего очередни-
ков по округу – чуть более 
53 тысяч.

В ПРОГРАММЕ: 
�сладкий стол
�дегустация чая, кофе
�розыгрыш лотерейных билетов
�конкурс на лучшую консервацию, вкусный торт
�концерт народных коллективов
�конкурс стихов, песен, частушек, тостов, поделок,
рисунков о городе, о газете - к 75-летию «СТ» 
�сеанс одновременной игры с мастером ФИДЕ по шахматам 
В. Иванцом
�турнир по игре в дартс.

И каждому подписчику в этот день - подарок!
Телефон редакции: 22-04-06.Телефон редакции: 22-04-06.

5 декабря, в субботу, с 12.00 до 14.005 декабря, в субботу, с 12.00 до 14.00
в редакции газеты «Сургутская трибуна» 

по адресу: ул. Маяковского, 12а, -
пройдет

ДЕНЬ ПОДПИСЧИКАДЕНЬ ПОДПИСЧИКА

айте, дайте первую 
удачу, чтоб в себя 
поверил человек, 
чтоб в приливе ра-

дости горячей ощутил себя 
потомком всех…

Мы чуть не заговорили 
стихами на торжественном 
закрытии XIV окружной на-
учной конференции молодых 
исследователей «Шаг в буду-
щее», глядя на счастливые 
лица победителей. Эх, если 
бы вы, уважаемый читатель, 
видели все эмоции на лице 
юной сургутянки, ученицы 
11 класса Милены Ивано-
вой, удостоившейся дипло-
ма первой степени в секции 
«Биология и биотехнология», 
то, наверное, тоже перешли 
на высокий слог.

Вместе со школьницей 
радовалась ее научный ру-
ководитель со станции юных 
натуралистов Марина Маю-
рова, а также все взрослые, 
присутствовавшие 26 ноя-
бря на церемонии награжде-
ния в главном корпусе Сур-
ГУ. Потому что в ее лице го-
род Сургут получает большой 
потенциал. Сегодня это про-
является в победах Милены 
на олимпиадах и конкурсах, 
а завтра, будьте уверены, 
проявится в экономике, нау-
ке и духовной жизни страны. 

Григорий Горяев

Дайте, дайте
           первую удачу!

В торговых точках 
города продолжают 
происходить мелкие 
кражи продуктов и 
товаров потребления. 
Прямо из-под носа 
продавцов «уводят», 
например, брюки, зуб-
ную пасту и коньяк.

За последние дни ми-
лиция раскрыла три таких 
преступления. Так, в про-
шлую пятницу милиционе-
ры по горячим следам за-
держали гражданку, кото-
рая в магазине «Исток» по 
ул. 30 лет Победы украла 
зубную пасту «Сплат» на 91 
рубль. На следующий день, 
в субботу, в руки сотрудни-
ков милиции попался муж-
чина, попытавшийся на 
рынке по ул. Мира похитить 
брюки стоимостью в одну 
тысячу рублей. А в воскре-
сенье стражи порядка за-
держали молодого чело-
века, выбегавшего из тор-
гового центра «Росич» с 
двумя бутылками коньяка. 
Все задержанные являют-
ся безработными.

Подготовил
Сергей Крестов

Зубную пасту
как крали,
так и крадут
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Дачные и садово-
огороднические то-
варищества принято 
называть «государства-
ми в государстве», в 
них все устроено «по 
мановению» председа-
теля. Мол, он «и царь, и 
главарь».

Однако все ДНТ и СОТ в 
конечном итоге подчиня-
ются российским законам. 
И в случае каких-то нару-
шений ничто не мешает по-
страдавшим от действий 
нерадивых председателей 
обращаться за поддержкой 
в правоохранительные ор-
ганы. Что и сделал один из 
членов ДНТ «Барсовское».

Как известно, дачные 
кооперативы живут на 
деньги своих членов. За 
счет вступительных и член-
ских взносов проводится 
электричество, чистятся 
дороги, вывозится мусор... 
Точный перечень работ на 
общие деньги определяет-
ся на общем собрании ДНТ 
или СОТ. За все деньги от-
ветственен председатель 
кооператива. Он же и отчи-
тывается впоследствии за 
произведенные траты. Но 
так происходит не всегда.

Председатель ДНТ «Бар-
совское» А. ЗайковА. Зайков, напри-
мер, часть членских взно-

сов присваивал. Один из 
новичков товарищества, 
как и полагается, уплатил 
32,5 тысячи рублей в каче-
стве вступительного взно-
са. При этом он получил на 
руки квитанцию об опла-
те к приходному кассовому 
ордеру без регистрации и 
указания даты. Председа-
тель дачного товарищества 
А. Зайков деньги не опри-
ходовал, не провел через 
кассу и попросту положил 
«в карман».

Как нам рассказал за-
меститель прокурора Сур-
гутского района Павел Си-Павел Си-
доровдоров, следствию удалось 
доказать 23 подобных фак-
та хищения. Таким нехи-
трым способом председа-
тель ДНТ «Барсовское» в 
общей сложности присво-
ил 549 907 рублей.

В отношении Зайко-
ва возбуждено уголовное 
дело по ч.3 ст. 160 УК РФ 
«Хищение чужого имуще-
ства, вверенного вино-
вному, совершенное ли-
цом с использованием 
своего служебного поло-
жения». Недавно состоял-
ся суд. Сургутский район-
ный суд признал предсе-
дателя виновным и приго-
ворил его по совокупности 
преступлений к лишению 
свободы сроком на 3 года 

6 месяцев условно с испы-
тательным сроком 2 года 6 
месяцев.

Стоит отметить, что это 
первый случай в Сургут-
ском районе, когда на ска-
мье подсудимых оказыва-
ется председатель дачного 
кооператива. Но, возмож-
но, не последний, судя по 
звонкам в редакцию с жа-
лобами на председателей 
некоторых СОТ и ДНТ.

Павел Сидоров рекомен-
дует, когда вносите деньги 
в кассу кооператива или 
товарищества, всегда об-
ращайте внимание на пра-
вильность заполнения всех 
бумаг. Приходные ордеры 
должны быть номерные, с 
указанием даты и печатью. 
Деньги обязательно долж-
ны быть проведены через 
кассу - только в этом слу-
чае можно быть уверенны-
ми, что они не уйдут «нале-
во». И самое главное - на 
общих собраниях членов 
дачного кооператива тре-
буйте от председателя пол-
ной отчетности о произве-
денных расходах и выпол-
ненных работах. Иначе вы 
рискуете стать «невольным 
меценатом» председате-
ля...

Наталья Быкова.
Коллаж

Леонида Березницкого

Невольные меценаты...
прецедент

ЧЕМПИОНЫ РОССИИ по футболу из-за финансовых трудно-
стей могут лишиться половины команды. 2009 год в россий-
ском футболе однозначно прошел под знаком «Рубина». Ка-
занский клуб во второй раз подряд выиграл чемпионат Рос-
сии, а также провел яркие матчи в Лиге чемпионов против 
ведущих европейских команд «Барселона» и «Интер». Одна-
ко лучший клуб страны, как выяснилось, отнюдь не отличает-
ся финансовым благополучием – игроки месяцами не получа-
ют зарплату, а спонсоры «Рубина» не могут пока помочь из-за 
собственных проблем. 

Взгляд 

В КРИЗИС ЧЕЛЯБИНСКАЯ ФАБРИКА мягкой игрушки «Рос-
тойс» разработала игрушки для взрослых под маркой FlirtON. 
Выпуск нового ассортимента в рамках проекта «Мягкая эро-
тика» помог загрузить простаивающее производство и найти 
новых дистрибьюторов. Фабрика «Ростойс» девять лет шила 
детские мягкие игрушки. Год назад число заказов резко упа-
ло. «Поэтому мы еще в ноябре 2008-го  начали думать, какой 

новый продукт ввести в ассортимент», — рассказывает дирек-
тор фабрики. Идея шить эротические игрушки сначала воз-
никла как шуточная, но позже начала внедряться всерьез. Со-
трудники, привыкшие иметь дело с мишками и зайчиками для 
детей, восприняли предложение гендиректора насторожен-
но. С менеджерами, которые не захотели поддержать проект, 
пришлось расстаться.

Ведомости 

КОМПАНИЯ «БАЛТИКА» отгрузила в Гвинею первую пар-
тию пива объемом более 17 тыс. литров. «Балтика» – един-
ственный российский производитель пива, чья продукция по-
ставляется в страны Африки. Пиво «Балтика» позиционирует-
ся в премиальном сегменте, продажи сосредоточены в сто-
лицах и крупных городах континента. Средняя стоимость за 
банку пива «Балтика» объемом 0,5 л составляет 1,5−1,8 дол-
лара. 

Эксперт

ФИЛИППИНСКИЙ ПОЛИТИК ИСМАЭЛ МАНГУДАДАТУ, же-
на и родственники которого были среди 57 человек, убитых в 
понедельник, официально объявил о своем участии в губер-
наторских выборах. Родственники Мангудадату, как предпо-
лагается, были убиты именно для того, чтобы не дать полити-
ку возможности принять участие в выборах. Мангудадату зая-

вил, что только смерть может помешать его планам баллоти-
роваться на пост губернатора.

Взгляд

ВЫБОРЫ МЭРА НИЖНЕГО НОВГОРОДА в 2010 году впер-
вые пройдут без прямого голосования граждан. Глава област-
ного центра теперь будет избираться из числа депутатов го-
родской думы. Соответствующие поправки были внесены в 
устав города, дебаты продолжались последние два месяца. 
Этими же поправками вводится должность наемного главы 
администрации – сити-менеджера, с которым глава города – 
председатель гордумы – будет заключать контракт и опера-
тивную деятельность которого станет контролировать.

Эксперт

ФОТОВЫСТАВКА «РУССКИЙ СЕВЕР» - первая в Латин-
ской Америке постоянно действующая фотовыставка о 
православной России - открылась в четверг в «Русском До-
ме» при храме РПЦ в кубинской столице. Открывшаяся при 
поддержке посольства РФ выставка российского фотогра-
фа Геннадия Смирнова состоит из 22 работ, посвященных 
храмам и монастырям российского Севера: Сергиева По-
сада, Ярославля, Вологды, Дмитрова, Кириллова и Солов-
ков. 

РИА Новости

Поезда станут длиннее
Дополнительные вагоны к новогодним праздникам 
добавились в составах поездов Сургутского отделе-
ния железной дороги. Мера вызвана прогнозируе-
мым увеличением пассажиропотока.

Как сообщает служба по связям с общественностью 
СвЖД, с 25 декабря на шесть вагонов увеличится поезд      
№ 59/60 Нижневартовск – Тюмень – Москва, на семь ваго-
нов удлинится поезд № 379/380, следующий от Тюмени до 
Нижневартовска, четыре вагона добавят поезду № 378 со-
общением Тюмень – Новый Уренгой.

Кроме того, на рельсы выйдут так называемые «детские» 
поезда, которые доставят маленьких югорчан на главную 
новогоднюю елку страны в Москву.

Дмитрий Карелин

«Роснефть» залила нефтью тайгу
Природоохранная прокуратура шокировала жур-
налистов цифрами по экологическим бедствиям. 
Оказывается, в 2008 году на трубопроводах ООО 
«Роснефть-Юганскнефтегаз» зарегистрировано 
2443 аварии, а за 9 месяцев 2009 года 1644 аварии.

За два года на нефтепромыслах ООО «РН-Юганскнефтегаз» 
в результате этих аварий образовалось более 400 га нефте-
загрязненных земель. Только на территории Нефтеюганского 
района в 2009 году было загрязнено более 80 га земель.

- В 2008 году ООО «РН-Юганскнефтегаз» комиссии по 
приемке рекультивированных земель к сдаче предъявлено 
126,03 га, однако комиссией было принято лишь 28,72 га. 
Основной причиной отказа в приемке земель была их не-
надлежащая рекультивация и непригодность для дальней-
шего использования. В 2009 году к сдаче представлено 45 
га рекультивированных земель, однако решений о прием-
ке земель комиссией не принималось, - говорит и.о. ханты-
мансийского межрайонного природоохранного прокурора 
Михаил Альшевский.

Теперь «РН-Юганскнефтегаз» обяжут через суд произвести 
должным образом рекультивацию загрязненной почвы. Ак-
кредитованная лаборатория ФГУ «ЦЛАТИ по УрФО» по ХМАО 
заявила, что содержание нефтепродуктов в почве на загряз-
ненном участке превышает фоновые  показатели в 370,3 
раза, в воде озера - в 38 раз.

Игорь Бурмасов 

Ханты устроят фотобиеннале
В Сургут ханты привезут собственные снимки по 
эпизодам из своей стойбищной жизни. Это свое-
образный дневник стойбищной жизни, запечатлен-
ный и записанный Антоном Иуси, внуком известно-
го ненецкого поэта Юрия Вэллы.

Известно, что Антон закончил 9 классов стойбищной шко-
лы, сдал успешно ЕГЭ в Варьеганской школе и учится сегод-
ня в колледже Нижневартовска.

Как сообщает информационно-аналитическое управле-
ние Думы округа, организовать выставку помог депутат Алек-
сей Андреев.

- Этой выставкой мы хотели бы прилечь внимание к про-
блемам стойбищной жизни, еще раз заострить внимание на 
преимуществе образования дома, на стойбище, - проком-
ментировал идею проекта депутат.

Андрей Нестеров

Сразу несколько част-
ных охранных пред-
приятий (ЧОП) Сургута 
получили нарекания от 
прокуратуры, а в отно-
шении некоторых даже 
возбуждены судебные 
иски. Проведенная не-
давно проверка город-
ских ЧОПов выявила в 
их деятельности много-
численные нарушения 
закона.

Как сообщает прокура-
тура, руководство ЧОПов 
нередко «забывает» стра-
ховать своих работников 
от несчастных случаев, а 
работа охранника, как из-
вестно, как и работа ми-
лиционера, - опасна и 
трудна. Так, три охранных 
агентства - «Тристар», «До-
зор» и «Витязь» застрахо-
вали своих сотрудников 
только тогда, когда узнали 
о готовящейся проверке, а 
именно - в конце октября 
этого года.

Охранников
не страховали

По фактам выявленных 
нарушений прокуратура 
обратилась в арбитраж-
ный суд ХМАО с заявлени-
ем о привлечении вино-
вных к административной 
ответственности.

Кроме того, по итогам 
проведенной проверки, 
прокурор внес более 20 
протестов на внутрикор-
поративные правовые ак-
ты городских ЧОПов, так 
как они противоречили 
нормам трудового зако-
нодательства и ущемляли 
права работников.

Дмитрий Карелин
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18 декабря состоится не очередное, а торжествен-
ное заседание Думы Сургута. И посвящено оно 
будет 15-летнему юбилею представительного ор-
гана власти. Событие, конечно, не вселенское, но 
мы все, как избиратели, имеем к нему отношение. 
Ведь мы все уже четыре раза выбирали депу-
татский корпус, определяли его персональный 
состав, что влияло и на специфику его работы, на 
становление и развитие парламентаризма в Сур-
гуте. Накануне юбилея редакция «СТ» решила за-
глянуть в историю думских выборов, дать оценку 
деятельности представительной власти со стороны 
тех людей, которые знают ее изнутри. Заодно 
спросить депутатов, работа в Думе – что это такое?  

Школа, где обрубают крылья
и спускают с небес на землю

Руслан Куза:Руслан Куза:
- Работа в Думе - это по-

четная общественная обя-
занность, школа, где обру-
бают крылья и спускают с 
небес на землю.

Илья Кандаков:Илья Кандаков:
- Работа в Думе – это 

возможность внести свой 
вклад, чтобы наш город 
был самым лучшим для 
жизни!

Наталья Пархомович:Наталья Пархомович:
- Это ответственный 

труд. И ответственный, 

Любовь Кошелева:Любовь Кошелева:
- Что для меня рабо-

та в Думе? Ну, это, в пер-
вую очередь, работа в ко-
митете, который я возглав-
ляю, - в комитете социаль-
ной политики, поскольку 
за ней стоит большое коли-
чество людей, жителей го-
рода. Это пенсионеры, де-
ти, дети-инвалиды, детские 
сады. Это жизненно важ-
ные вопросы, которые тре-
буют своего решения здесь 
и сейчас. Я считаю, что мы 

Евгений Барсов:Евгений Барсов:
- Для меня это, во-первых, 

большая ответственность и 
очень большая дополнитель-
ная нагрузка. Работая в Ду-
ме, приходится очень много 
заниматься с людьми в ин-
дивидуальном порядке. Я не 
думал раньше, что придется 
так много работать с горо-
жанами индивидуально. Это 
очень ответственно.

Евгений Дьячков:Евгений Дьячков:
- Во власть приходят, я 

считаю, с двумя целями. 
Первое – реализовать свои 
амбиции. Второе – решить 
собственные проблемы. 

Николай Иванисов:Николай Иванисов:
- Возможность активно-

го участия в формирова-
нии жизни города и его жи-
телей.

Вера Кифорук:Вера Кифорук:
- Дума – моя доброволь-

ная вторая работа, трудная, 
но необходимая, как меди-
цина.

Алексей Савенков:Алексей Савенков:
- Для меня работа в Думе, 

депутатство - такая же рабо-
та, как и везде. Выполнять 
ее нужно честно и добросо-
вестно, в рамках полномо-
чий и действующего законо-
дательства.

Игорь Афанасьев:Игорь Афанасьев:
- Серьезная и ответствен-

ная работа. Ведь самый 

Наталья Сальникова:Наталья Сальникова:
- Для меня это хорошая 

возможность объяснить 
другим народным избран-
никам то, каковы на самом 
деле проблемы здравоох-
ранения. Я не являюсь ру-
ководителем и привыкла 
говорить о проблемах от-
крыто и просто. Я – врач-
практик и на деле сталки-
ваюсь со всеми проблема-
ми, знаю ситуацию изнутри. 
У нашей медицины на са-
мом деле очень много про-
блем, и отрадно, что, решая 
некоторые из них, я нахо-
жу понимание у других де-
путатов.

Алексей Булих:Алексей Булих:
- Это отличная возмож-

ность самореализоваться, 
помочь жителям города, го-
роду в целом, чтобы он стал 
лучше. Считаю, что работа в 
Думе - это большая школа 
жизни и самообразования. 

за три года достаточно мно-
го успели сделать для горо-
жан. По крайней мере, те 
задачи, которые перед на-
ми стояли, мы постарались 
выполнить.

 Валерий Салахов:Валерий Салахов:
- Работа в Думе – это пол-

ностью знать и помогать ре-
шать социальные проблемы 
в здравоохранении, обра-
зовании, культуре, спорте, 
правоохранительных орга-
нах, а также защита прав 
людей старшего поколения 
и детей. 

Юрий Кузьменко:Юрий Кузьменко:
- Для меня работа в ду-

ме – это возможность быть 
полезным Сургуту и сургутя-
нам.

Анатолий ВацАнатолий Вац:
- Работа в Думе – это, 

конечно, серьезная обще-
ственная нагрузка и про-
верка на вшивость в том 
числе. Со временем проя-
вятся твои взгляды, твое ре-
альное отношение к городу, 
сургутянам, окружающему 
миру,  приверженность тем 
или иным ценностям. Все 
проявляется, хочешь ты это-
го или нет. 

Второе для меня отметается 
напрочь. Остается первое – 
реализовать свои амбиции. 
Другое дело, что делать это 
нужно грамотно и честно.

главный оценщик резуль-
татов моей депутатской де-
ятельности, во-первых, это 
совесть, а во-вторых, это из-
биратели, которые повери-
ли в меня и доверили право 
участвовать в политической 
жизни города от их имени. 
Не оправдать их доверие – 
значит, потерять свое лицо, 
чего я как гражданин по-
зволить себе не могу. Рабо-
та в Думе – это работа на со-
весть.

прежде всего, перед людь-
ми. Потому что большей от-
ветственности нет – ни пе-
ред каким бы то ни бы-
ло начальством, ни перед 
какой-либо партией, ни 
перед кем. А только перед 
людьми. Это очень тяже-
лый и ответственный труд. 
Вот и все.
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Думе Сургута исполня-
ется в этом году ровно 
15 лет. Сегодня состав 
депутатского корпуса 
больше, чем был в пер-
вый год работы,
у Думы теперь есть от-
дельное здание. Раньше 
ничего этого не было. 
Вся городская власть 
была сосредоточена в 
здании на улице Энгель-
са. Депутаты и чинов-
ники не ездили друг к 
другу через полгорода. 
Нужно было обсудить 
проблему – достаточно 
было зайти в соседний 
кабинет.

Первый блин комомПервый блин комом
Дума… Мы уже привык-

ли к тому, что представи-
тельный орган власти так 
называется. Люди старшего 
поколения помнят и другое 
название – Совет депутатов. 
Этот орган заменял город-
скую Думу до 1994 года. 10 
января того года всем ста-
ло ясно, что структура вла-
сти в городе готовится к ре-
формированию. В этот день 
«СТ» опубликовала распо-
ряжение главы города о 
выборах в представитель-
ный орган местного само-
управления. Этим же рас-
поряжением был утвержден 
состав городской избира-
тельной комиссии, предсе-
дателем которой стал тогда 
еще молодой юрисконсульт 
комитета по управлению 
имуществом администра-
ции Артур Азнауров.Артур Азнауров. Кро-
ме него в комиссию вош-
ли еще 10 человек: Наталья Наталья 
Лупашку, Маргарита Бонда-Лупашку, Маргарита Бонда-
рева, Олег Иваненко, Ли-рева, Олег Иваненко, Ли-
дия Паршина, Валерий Па-дия Паршина, Валерий Па-
цинский, Александр Подко-цинский, Александр Подко-
рытов, Андрей Сибирцев, рытов, Андрей Сибирцев, 
Любовь Ташлыкова, Тамара Любовь Ташлыкова, Тамара 
Четвертакова.Четвертакова.

Первую заметку о выбо-
рах в Думу Сургута написал 
нынешний фотокорреспон-
дент «СТ» Леонид Берез-Леонид Берез-
ницкий.ницкий. Раньше Леонид Ар-
кадьевич писал в газету до-
статочно часто, и этому ни-
кто не удивлялся. В своей 
заметке «Готовимся к вы-
борам» он отметил, что 20 
января 1994 года началось 
выдвижение кандидатов в 
депутаты. Штаб по выборам 
возглавлял тогда Владимир Владимир 
Беккер.Беккер. Первые выборы бы-
ли скромными по размаху. 
В городе было создано все-
го 13 избирательных окру-
гов. Выдвижение канди-
датов происходило из чис-
ла жителей избирательного 
округа самими жителями. 
То есть одни соседи выдви-
гали других соседей в депу-
таты. Впрочем, выдвигать 
кандидатов также могли и 

Как закалялась власть
«СТ» изучила архивы и нашла много интересного о выборах в Думу Сургута«СТ» изучила архивы и нашла много интересного о выборах в Думу Сургута

региональные отделения 
федеральных политических 
партий, а также обществен-
ные объединения. В конце 
своей заметки Леонид Бе-
резницкий поиронизиро-
вал насчет 13 мест депута-
тов в Думе - несчастливого 
числа. Тогда он не знал, что 
первые выборы будут с под-
вохом, и многие их тогда 
назовут несчастливыми.

 Для выдвижения канди-
датов нужно было получить 
согласие 20 избирателей 
на специальном собрании, 
а также собрать не менее 
одного процента подписей 
от числа всех зарегистри-
рованных избирателей то-
го или иного округа. Выбо-
ры могли не состояться, ес-

ли от одного округа будет 
выдвинут только один кан-
дидат. Кандидатам запре-
щалось состоять в избира-
тельных комиссиях и балло-
тироваться по нескольким 
округам. Агитацию можно 
было вести везде и всюду, 
запрещалось только агита-
ция за кандидатов госслу-
жащими. Никакого дня ти-

шины перед выборами не 
практиковалось, агитиро-
вать кандидаты прекраща-
ли в день голосования. Са-
мое главное - если ты по-
весил плакат до дня голо-
сования, ему разрешалось 
висеть и агитировать в день 
голосования. Так что недо-
статка информации о кан-
дидатах народ не испыты-
вал.

25 января был опубли-
кован список окружных из-
бирательных комиссий. В 
каждой из них было по 3 
человека. В итоге выбора-
ми в Сургуте организаци-
онно занимались всего 50 
человек. Сегодня эта циф-
ра намного больше. Общий 
список кандидатов в депу-

таты гордумы насчитывал 
по состоянию на 19 февра-
ля 80 человек. Редко в ка-
ком избирательном округе 
выдвигались по 8 человек. 
В основном было 5-6 кан-
дидатов. Самому старшему 
кандидату - 67 лет, самому 
молодому – всего 23 года.

В «СТ» весь февраль и 
начало марта публикова-

лись заметки о кандидатах 
в депутаты гордумы, а так-
же мнения избирателей о 
том, что на самом деле мо-
жет повлиять на исход вы-
боров. Избиратели утверж-
дали, что карты может спу-
тать мартовская погода. 
Выборы были намечены на 
6 марта.

Члены избиркома были 
уверены в том, что пары за-
меток к газете и несколько 
секунд эфира на ТВ о каж-
дом кандидате будет пре-
достаточно, нет никакого 
смысла печатать тонны ре-
кламной продукции, тру-
бить, что называется, на 
всех углах о выборах. Эта 
уверенность оказалась не-
оправданной. Выборов в ту 

пору было много, избира-
ли параллельно депутатов 
в Думы Югры и Тюменской 
области, и городские выбо-
ры на их фоне терялись. 

На первых выборах был 
и так называемый канди-
дат «Против всех». Удиви-
тельно, но за него агитиро-
вал другой кандидат – Сер-Сер-
гей Гордецкий.гей Гордецкий. Странным 

выглядело и то, что этот 
кандидат агитировал голо-
совать как против всех, так 
и за гендиректора «Сургут-
нефтегаза» Владимира Бог-Владимира Бог-
дановаданова в качестве кандида-
та в депутаты Думы ХМАО.  

В день голосования из-
биркомовцев объял ужас, 
когда в 14 часов дня явка 
еле-еле переползла за 10 
процентов. По спискам чис-
лились 163 тыс. избирате-
лей, но явка даже к концу 
голосования не достигла 
нужных 25 процентов. При-
чем ровно такая же ситуа-
ция сложилась и в сосед-
нем Нижневартовске, где 
тоже проходили выборы. 15 
марта 1994 года «СТ» вы-
шла с заголовком на пер-
вой полосе «Выборы не со-
стоялись». Явка составила 
всего 15,2 процента. 

Одолели этиОдолели эти
25 процентов25 процентов

Выборы было решено 
провести повторно 20 но-
ября. Состав городской 
избирательной комиссии 
увеличился до 13 чело-
век. Для проведения выбо-
ров пришлось выделить из 
бюджета 500 млн. рублей. 
Не все кандидаты придер-
живались мнения, что вы-
боры состоялись по вине 
пассивности избирателей. 
Например, кандидат Мо-Мо-
розоврозов обвинил в своих бе-
дах СМИ, а кандидат По-По-

повпов – избиркомовцев. Мол, 
участки были неподготов-
лены к выборам. Мэр Сур-
гута Александр СидоровАлександр Сидоров 
поставил в пример канди-
дата ЧертищеваЧертищева (бывшего 
первого секретаря обко-
ма КПСС): люди его руга-
ли, критиковали, но он хо-
дил по домам и агитировал 
лично, встречался с кол-

20 ноября 1994 года. Провоз  призовой  «Волги»  по городу20 ноября 1994 года. Провоз  призовой  «Волги»  по городу

На  одном из заседаний городской думы I созываНа  одном из заседаний городской думы I созыва

лективами. В итоге за него 
снова проголосовали.

К следующим выборам 
власти подготовились осо-
бо: СПОПАТу разрешили 
перевозить людей бесплат-
но в автобусах с 8 до 22 
часов; управление культу-
ры организовало концерты 
на всех городских площад-
ках. И, конечно же, реши-
ли организовать лотерею. 
В качестве главного при-
за была «Волга» последней 
модели. Ее в день выборов 
возили по городу на КамА-
Зе, демонстрируя избира-
телям возможность выи-
грыша.

В итоге на избиратель-
ных участках в день голо-
сования было многолюд-
но. Явка составила немно-
гим больше 33 процентов. 
Первый состав Думы был 
следующим (в порядке по 
номерам округов): Анато-Анато-
лий Попов, Талгат Гайфул-лий Попов, Талгат Гайфул-
лин, Алексей Десяк, Ни-лин, Алексей Десяк, Ни-
колай Соловьев, Вера Ки-колай Соловьев, Вера Ки-
форук, Борис Альметьев, форук, Борис Альметьев, 
Сергей Кандаков, Мари-Сергей Кандаков, Мари-
на Тихова, Юрий Важенин, на Тихова, Юрий Важенин, 
Павел Морозов, Василий Павел Морозов, Василий 
Гришков, Сергей Буланча, Гришков, Сергей Буланча, 
Борис Евнуков.Борис Евнуков.

Этот состав Думы не про-
работал долго: в 1996 году 
состоялись следующие вы-
боры депутатов, на которых 
состав несколько изменил-
ся. Народными избранни-
ками стали кандидаты  Бу-Бу-
ланча, Вац, Гришков, Губ-ланча, Вац, Гришков, Губ-
ский, Кандаков, Кифо-ский, Кандаков, Кифо-
рук, Коноплина, Морозов, рук, Коноплина, Морозов, 
Огульчанский, Попов, Саль-Огульчанский, Попов, Саль-
ников, Соловьев, Ясавеев.ников, Соловьев, Ясавеев. 
Как видно из представлен-
ного списка, состав обно-
вился на треть. Зато коли-
чественно на выборах кан-
дидатов было куда меньше 
– всего 38 человек.

Явка на вторых выборах 
депутатов гордумы соста-
вила чуть больше 30 про-
центов. «СТ» выпустила на 
эту тему статью с заголов-
ком «Избиратель остался 
на диване». Как и прежде, 
выборы депутатов горду-
мы совпали по дню голо-
сования  с другими выбо-
рами: мэра Сургута и депу-
татов Думы ХМАО. Но явка 
все равно была низкой. По 
мнению Николая Баталова,Николая Баталова, 
рекламные ролики были 
настолько грубо сделаны, 
что напоминали агитацию 
в компартию из недавнего 
прошлого. Это очень стран-
но, ведь в ту пору изготов-
ление роликов было не-
дорогим делом, а каждый 
кандидат имел как мини-
мум по 2 млн. рублей, вы-
данных ему избирательной 
комиссией на агитацию 
(курс доллара в ту пору был 
на уровне 6 рублей).

Окончание на 9-й стр.
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На «ГЛ» дежурила Галина Батищева.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

5

Обычно редко совпа-
дает мнение по тому 
или иному вопросу у 
населения и админи-
страции города. Как 
правило, каждый видит 
проблему по-своему. Но 
прошедшая 25 января 
в 23-м ТОСе встреча 
представителей адми-
нистрации и населения 
показала, что наступила 
эпоха, когда мнения 
власти и населения 
сходятся по совершен-
но разным городским 
бедам.

Когда курыКогда куры
вне законавне закона

В редакцию «СТ» поступил 
вопрос от читателя о том, за-
конно ли размещают в городе 
передвижные киоски «Куры-
гриль». Поскольку нужно бы-
ло срочно ехать на встречу в 
ТОС-23, решили задать этот 
вопрос непосредственно, без 
всяких запросов. Конечно, 
не рассчитывали, что полу-
чим компетентный ответ сра-
зу. Обычно сложные вопросы 
требуют рассмотрения бумаг, 
разрешений. Но все возмож-
но, если на встречу с насе-
лением приезжает замглавы 
Сургута или директор одного 
из департаментов. На вопрос 
читателя ответил директор де-
партамента имущественных и 
земельных отношений Артур Артур 
АзнауровАзнауров, который приехал на 
встречу в ТОС-23.

- Те киоски, которые 

и других подобных объектов 
скажу, что проверки показы-
вают небезопасность их сани-
тарного состояния, а также их 
продукции для здоровья насе-
ления. Я считаю, что таких ки-
осков быть вообще не должно. 
Но закон един для всех. Пото-
му специально мы с ними не 
боремся. У нас нет такой за-
дачи. Наше дело – следить за 
соблюдением закона, - сказал 
Артур Азнауров.

Суд бывает разнымСуд бывает разным
Задавая свой вопрос, мы 

даже не предполагали, что 
вслед за ним сургутяне нач-
нут спрашивать о том же. 

но только по разрешению про-
куратуры, а уж лишать его воз-
можности к существованию 
и вовсе нельзя. Администра-
ция подала в суд. В обоих ин-
станциях суд отказал городу в 
том, чтобы ненавистный всем 
объект был демонтирован. 
Правильно ли решил суд? На 
основании закона - да, но мо-
ральная сторона такого реше-
ния просто ужасает.

Получается, что зако-
ны в стране гуманны к од-
ним гражданам и негуманны 
к другим, бизнес можно де-
лать в ущерб своим соседям. 
Артура Азнаурова на встре-
че буквально забросали пе-

в своей будке может делать 
что угодно, хоть химическую 
войну устроить. Жаль, что в 
доме 14 не проживает судья 
или прокурор. Тогда наверня-
ка события вокруг этой будки 
сложились бы иначе.

ЗемлейЗемлей
ведать опасноведать опасно

Еще интереснее ситуация 
около дома 59 по улице Ле-
нина. Там бизнесмены захва-
тили землю и, по словам жи-
телей (в редакции есть дик-
тофонная запись их слов), 
подкупают милицию пакета-
ми с овощами. Так и хотелось 
гражданам напомнить, что у 
нас в Сургуте новый, строгий 
к подобным явлениям гла-
ва УВД, и надо было всего 
лишь записать номер маши-
ны, куда этот пакет с овоща-
ми отдали. Юрий РусаковЮрий Русаков уж 
точно бы принял меры. Артур 
Азнауров пообещал со своей 
стороны проследить за тем, 
как будет выполнено предпи-
сание по вывозу ларька. Че-
рез 10 дней там его не долж-
но быть. Если собственник не 
уберет – администрация его 
вывезет сама.

Сотрудникам УВД скоро 
придется выезжать на демон-
таж таких объектов вместе 
с представителями админи-
страции. Дело в том, что в по-
следнее время муниципаль-
ным служащим намекают на 
физическую расправу. Ар-
тур Азнауров рассказал, что 
одному из его подчиненных 
работников отдела земельно-
го контроля проткнули шины 
у автомобиля. Что будет даль-
ше – директор департамента 
не знает. Сегодня его подраз-
деление является ключевым 
для бизнесменов, и за кусок 
выгодной городской земли 
отдельные предпринимате-
ли готовы бороться очень се-
рьезно, используя все доступ-
ные методы. 

Игорь Бурмасов.
Фото

Леонида Березницкого

Гарантирована лиГарантирована ли
бесплатная медпомощь?бесплатная медпомощь?

- Что гарантирует страховой полис? Моя дочь за-
болела в отпуске, находясь в Воронежской области. 
Обратилась в местную поликлинику, а ей сказали, 
что этот полис не имеет для них никакого значения, 
и ей пришлось оплачивать практически все: от за-
писи на прием и консультации врача до посуточной 
оплаты стационарного лечения. Законно ли это?

Вот что ответили в ФСС г. Сургута по ХМАО-ФСС г. Сургута по ХМАО-
Югре:Югре:

- Страховой медицинский полис является доку-
ментом, подтверждающим, что в пользу его вла-
дельца заключен договор обязательного медицин-
ского страхования на оказание медицинской по-
мощи в рамках Территориальной программы ОМС. 
Полис гарантирует получение бесплатной медицин-
ской помощи на всей территории Российской Феде-
рации в рамках базовой программы ОМС.

Лучше завещать, чем даритьЛучше завещать, чем дарить
- Моя двоюродная бабушка хочет отдать мне свою 

квартиру. Посоветуйте, что лучше оформить - дар-
ственную или завещание?

Отвечает адвокат Юрий Ткач:адвокат Юрий Ткач:
- Лучше оформить завещание. С 2006 года налог 

на имущество, переходящее в порядке наследова-
ния, отменен, но, кем бы наследник ни приходил-
ся завещателю, придется заплатить государствен-
ную пошлину за выдачу свидетельства о праве на 
наследство. Исключение составляют несовершен-
нолетние и лица, страдающие психическими рас-
стройствами (пп. 5 п. 1 ст. 333.38 НК). Размер по-
шлины для супруга, детей и полнородных братьев и 
сестер составляет 0,3 процента стоимости наследу-
емого имущества, но не более 100 000 рублей, для 
всех остальных - 0,6 процента, но не более 1 000 
000 рублей (пп. 22 п. 1 ст. 333.24 НК). При полу-
чении же одним физическим лицом квартиры в по-
дарок от другого физического лица от уплаты нало-
га на доходы освобождаются только члены семьи и 
близкие родственники дарителя (п. 18.1 ст. 217 НК 
РФ). В соответствии со статьями 2 и 14 Семейного 
кодекса к таковым относятся супруг, родители (усы-
новители), дети (усыновленные), дедушки и бабуш-
ки, внуки, полнородные и неполнородные братья и 
сестры. Все прочие должны уплатить налог на дохо-
ды физических лиц в размере 13 процентов от ры-
ночной цены - для налоговых резидентов России (п. 
1 ст. 224 НК РФ) и 30 процентов - для нерезидентов 
(п. 3 ст. 224 НК РФ).

Письма «счастья» завтрашнего дняПисьма «счастья» завтрашнего дня
– Объясните, зачем нам из Пенсионного фонда 

присылают извещения? Какое они имеют значение? 
Отвечает специалист Управления Пенсионного специалист Управления Пенсионного 

фонда по ХМАО-Югре, г. Сургут:фонда по ХМАО-Югре, г. Сургут:
– Каждому работающему россиянину Пенсионный 

фонд Российской Федерации открывает индивиду-
альный лицевой счет, на котором учитываются взно-
сы на будущую пенсию, перечисленные в течение 
всей жизни работодателями и самими гражданами. 
От этих средств зависит итоговый размер пенсии. 
Ежегодно Пенсионный фонд РФ заказными письма-
ми рассылает извещения, информирующие граждан 
о состоянии их индивидуальных лицевых счетов в си-
стеме обязательного пенсионного страхования. В 
письме-извещении содержатся сведения о платежах 
работодателей на финансирование страховой и на-
копительной частей пенсии, поступивших в ПФР за 
прошлый и все предшествующие годы (а также све-
дения об их индексации), данные о платежах всех 
работодателей (если гражданин имел не одно место 
работы). Указан также финансовый результат от ин-
вестирования средств накопительной части пенсии.

Ежегодно после получения очередного извещения 
ПФР гражданин, у которого есть накопительная часть 
пенсии, может определиться, что делать со своими 
накоплениями дальше - оставить у прежнего инве-
стора или перевести другому. Напоминаем, вариан-
тов инвестирования три: средства можно передать 
частной управляющей компании, государственной 
управляющей компании и негосударственному пен-
сионному фонду. Заявления граждан о выборе или 
смене инвестора принимаются учреждениями Пен-
сионного фонда до 31 декабря.

Снесите это немедленно!

Что там бизнесмены, сегодня каждый является соб-
ственником и за свою квартиру готов даже собак напу-

стить на соседей. На встречу с администрацией в ТОС-
23 пришли сургутяне с жалобами на любителей собак и 
голубей. Как с ними бороться – они не знают. К середи-
не встречи в ТОС-23 подошел замглавы Сургута Влади-
мир Браташов. Он уже с такой проблемой сталкивался 
не раз. Удивительно, что за советом он обращался даже 
к священнику. Тот ответил, что люди, содержащие мно-
го собак и кошек, птиц, – святые! Владимир Браташов 
предложил сургутянам воспользоваться судебным при-
нуждением к порядку любителей птиц и собак.

i

Власти и жители города против незаконных киосков

появляются незаконно, под-
лежат обязательному вывозу. 
Мы боремся с такими само-
вольно размещенными объ-
ектами, выдаем предписания 
собственнику в 10-дневный 
срок добровольно убрать. Ес-
ли он этого не делает – киоск 
вывозится. Бывает, что при-
ходится удалять такие объек-
ты в судебном порядке. Этим 
летом самовольно разме-
щенные объекты мы увозили 
на штрафстоянку и предлага-
ли владельцам забрать их от-
туда. 

Хочу напомнить, что мы вы-
полняем предписания феде-
рального закона. Также за-
мечу, что киоски мясокомби-
ната, гормолзавода проходят 
перед размещением обяза-
тельное согласование в му-
ниципалитете. Касаемо кио-
сков «Куры-гриль», «Шаурма» 

Проблема, собственно, еди-
на для всех: разместить объ-
ект на городской территории 
проще, чем его убрать. На-
пример, около дома 14 по 
улице Профсоюзов какие-то 
предприимчивые торговцы 
решили поставить будку. Кри-
зис их подкосил, и денег на 
приведение своего объекта 
в должное состояние не оста-
лось. Получился объект мало-
го бизнеса с незавершенным 
строительством. Пока биз-
несмены ищут деньги, бом-
жи приспособили будку под 
общественный туалет. Жите-
ли дома 14 жалуются на по-
стоянный аммиачный запах. 
Окна они уже полгода не от-
крывают. Легко ли убрать та-
кой объект?

Президент Дмитрий Мед-
ведев постановил, что малый 
бизнес проверять теперь мож-

тициями по поводу одного та-
кого объекта. Если издать все 
эти петиции по всем незакон-
ным объектам в городе в ви-
де книг, получится целое со-
брание сочинений. Таков за-
кон: разместить проще, чем 
убрать. И администрация го-
рода, когда дает разреше-
ние на размещение объек-
тов, заранее не знает, каким 
он будет на самом деле. Яр-
кий пример – киоски на ули-
це Магистральной. Убрать их 
так и не удалось.

Касаемо будки возле дома 
14 по улице Профсоюзов Ар-
тур Азнауров предложил сур-
гутянам обратиться в суд по-
вторно, положив в суть иска 
другое основание: ненадле-
жащее санитарное состояние 
объекта. Если уж и в этом слу-
чае суд откажет, тогда полу-
чится, что любой бизнесмен 
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КВН - это наша игра

В субботу прошли по-
луфинальные игры VII 
сезона КВН среди струк-
турных подразделений 
ОАО «Сургутнефтегаз». 

КВНщики  из шести струк-
турных подразделений акци-
онерного общества «Сургут-
нефтегаз»  состязались в по-
луфинальных играх КВН.  К 
сожалению, две команды по 
уважительным причинам не 
смогли принять участие в ме-
роприятии. В итоге на сце-
ну концертного зала СурГПУ 
поднялись  команды Тюмен-
ского отделения «СургутНИ-
ПИнефть» - «Йогурт»; тре-
ста «Сургутнефтегеофизика» 
- «Мохито»; производствен-
ного управления «СургутАСУ-
нефть» - «Новые лица»; НГДУ 
«Федоровскнефть»; Управле-
ния эксплуатации зданий и 
сооружений (УЭЗиС) - «ОА-
ЗИС» и Центральной трубной 
базы - «Трубачи».

Зрительный  зал Сургут-
ского государственного пе-
дагогического  университета 

был практически полон.  Бо-
лельщики и зрители в пред-
вкушении искрометного зре-
лища нетерпеливо аплодиро-
вали, требуя выхода команд 
на сцену. Кавээнщики, в отли-
чие от звезд шоу-бизнеса,  не 
заставили себя ждать - про-
звучали традиционные фан-
фары «Мы начинаем КВН…» 
- и началось.  

Первой стартовала коман-
да НГДУ «Федоровскнефть». 
Слово «старт» в данном слу-
чае уместно как никогда, ибо 
выступления команд прохо-
дили в спортивных форматах.  
Начало – фристайл, далее 
следовала разминка под на-
званием «биатлон» и завер-
шало программу  традицион-
ное музыкальное  домашнее 
задание. На суд жюри, состо-
явшего из членов клуба весе-
лых и находчивых ОАО «Сур-
гутнефтегаз», были представ-
лены самые разнообразные 
жанры. Здесь были и  нестан-
дартный, талантливо подан-
ный юмор команды  «Йогурт»  
и   виртуозные музыкальные 

пародии «ОАЗИСА». 
Первым выступать всег-

да сложно,  но следует отме-
тить, что федоровчане  были 
своеобразны и остроумны.  
Впоследствии жюри по до-
стоинству оценило игру этой 

По результатам полуфинала были определены 
сильнейшие команды VII сезона игр КВН среди 

команд структурных подразделений акционерно-
го общества:
1 место – «ОАЗИС» (УЭЗиС);
2 место – «Йогурт» (Тюменское отделение «Сур-
гутНИПИнефть»);
3 место – команда НГДУ «Федоровскнефть»;
4 место – «Трубачи» (Центральная трубная ба-
за).

команды. Умение посмеять-
ся над собой, найти выход 
из любой ситуации делало 

их выступление интересным. 
Уже с самого начала коман-
да заявила о своем наме-
рении пробиться в финал. 
Впрочем, остальные коман-
ды также стремились заво-
евать кавээновский олимп. 
Участники  проявили недю-
жинные творческие и интел-
лектуальные способности и 
представили на  суд зрите-
лей и жюри яркую, живую, 
интересную игру. Но наибо-
лее мощным, талантливым 
и красивым выступлением 
поразили всех две коман-
ды, представлявшие струк-

турные подразделения «Сур-
гутнефтегаза» . Это  коман-
да «ОАЗИС», чье название 

почти  созвучно аббревиату-
ре родного предприятия УЭ-
ЗиС (Управление эксплуата-
ций  зданий и сооружений) 
и команда «Йогурт» Тюмен-

ского отделения «СургутНИ-
ПИнефть». 

Каждое появление этих ко-
манд на сцене вызывало в за-
ле бурю эмоций,  зрителей и 
болельщиков буквально сры-
вало с мест. Раскованность, 
блистательные импровиза-
ции,  эрудиция и потрясаю-
щее чувство юмора проявили 
участники этих команд. Порой 
их шутки были на грани фола, 
но интеллект  ребят и девчат,  
их умение владеть ситуацией 
вызывали откровенную сим-
патию у жюри и зрителей. 

Неизменный ведущий  
КВН Александр Проценко от-
кровенно признался:  «Ну, на-
до же, сколько нового в этой 
жизни я узнал от этих молодых 
и задорных  кавээнщиков се-
годня! Столько я не узнал за 
всю свою жизнь».  И, конечно 
же, ни одна команда не оста-

вила без своего внимания та-
кое яркое и одновременно 
печальное событие в спортив-
ной жизни нашей страны, как 
поражение футбольной сбор-
ной от Словении. Ребята  бук-
вально упражнялись  по это-
му поводу в остроумии, порой 
не всегда удачно, но без ер-
ничанья. Неудача российских 
футболистов была  всеми вос-
принята болезненно и никого 
не оставила равнодушным.   

И все же главным было то, 
что участники полуфиналь-
ных игр смогли показать весь 
свой творческий и интеллек-
туальный потенциал, все, на 
что  способны.  Конечно, не 
всем командам суждено про-
биться в финал, таковы усло-
вия игры, но игроки прояви-
ли находчивость, эрудицию и 
великолепное чувство юмо-
ра. А значит, есть еще порох 
в пороховницах, и вполне ве-
роятно, что в следующем се-
зоне команды, не пробивши-
еся в финал в этот раз, все-
таки сумеют завоевать  кавэ-
эновский олимп.  Потому что 
они молоды, задорны, энер-
гичны и еще потому, что  КВН 
– это их игра.   А в этот раз 
жюри единодушно признало 
лучшей командой «ОАЗИС» 
(УЭЗиС).   

Галина Батищева. Фото 
предоставлено пресс-

службой «СНГ»

Реклама

Сегодня состоится 
первый из четырех за-
планированных кон-
церт «Югорский рок-
прорыв» - очередная 
акция байкеров. Старт 
назначен на 20.00.

В ожидании фестиваля «РО-
Кота Югры» байкеры решили 
замутить новый проект, направ-
ленный на популяризацию мест-
ных команд. Финалом череды 
рок-концертов станет именно 
августовский фест. 

Писать о роке — то же самое, 
что танцевать о механике. Это 
нужно слышать, желательно — 
видеть, но главное — это нужно 
чувствовать. Чувствовать вибра-
цию струн всеми фибрами души, 
которая во время концерта на-
ходится где-то между пальцами 
бас-гитариста и ревущим в экс-
тазе зрительным залом.

Именно ревущим! Бесную-
щимся и пляшущим, скачущем в 
такт взлетам палочек ударника, 
растворенном в дымовом ман-

Вдарим роком по зимним стужам
то. Поэтому не будем долго рас-
писывать всю прелесть грядуще-
го вечера, лучше прийти и уви-
деть все собственными глазами. 

В концерте примут участие 
группы «К-700» из Нижневартов-
ска, сургутяне - «VINIL», «Север-
ный ветер», «Зарница» и нижне-
сортымская «Пирамида». Каждая 
группа подготовила 30-минутную 
программу.  

По окончании проекта «Югор-
ский рок-прорыв» будут отобраны 
три группы, которые, по словам 
организаторов, примут участие в 
таких глобальных рок-форумах, 
как «Нашествие», «Крылья» и др. 

Критерии, по которым, бес-
спорно, компетентное жюри от-
берет достойнейших, неизвест-
ны и будут объявлены на первом 
концерте. Быть может, все све-
дется к «силе децибел» и «заде-
ло за живое»?

Роковый отрыв состоится в РЦ 
«Вавилон». В январе-феврале 
ожидайте следующую порцию 
югорской рок-музыки.

Аэлита Ахмедова 

Так умеет зажигать только Сургутнефтегаз
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Против исключения
В галерее современно-
го искусства «Стерх» 
состоялась встреча с 
видными деятелями 
культуры – директором 
издательства «Артефакт» 
из Екатеринбурга Никитой 
Корытиным и директором 
Галереи фонда поколений 
ХМАО-Югры Владимиром 
Назанским.

На встрече поднималось 
несколько сугубо специфиче-
ских тем, касающихся вопро-
сов реализации выставоч-
ных и издательских проектов 
и комплектования корпора-
тивных коллекций. Для спе-
циалистов по искусству все 
это было, безусловно, инте-
ресно и познавательно. Но 
наибольший интерес у при-
сутствующих вызвал слайд-
доклад Владимира Назан-

Большинству
все равно не повезет

Событие городского мас-
штаба. После трехлетней 
реконструкции торже-
ственно открылся дет-
ский сад «Огонек», что 
расположен в микрорай-
оне Строителей. Говоря 
начистоту, «реконструк-
ция» фактически пре-
вратилась в настоящее 
строительство.

Старое здание пришлось 
снести за несоответствием 
современным нормам и требованиям. Зато новый детский 
сад построен по последнему слову техники и моды на до-
школьные учреждения. 

«Огонек» открывали при таком стечении руководителей 
и депутатов города и с такой торжественностью, что у меня 
как-то невольно возник вопрос: «Как же тогда дворец куль-
туры «Энергетик» будут открывать, если он наконец-то будет 
введен в строй еще при нашей жизни?»  

В обновленных стенах даже самые высокопоставленные 
особы впали в детство — принялись играть в мяч. Впрочем, 
подобные  шалости были вполне оправданы и проститель-
ны. Увы, но в последнее время в Сургуте и детские сады 
сдаются в эксплуатацию не каждый день. А тем более «Ого-
нек», можно сказать, последнее дошкольное учреждение, 
построенное на деньги городского бюджета. 

На целых 205 мест. Двум сотням малышей повезет — они 
будут ходить в новый и красивый садик. Одна проблема — 
НЕ ПОВЕЗЕТ гораздо большему числу дошкольников. Сегод-
ня в очереди на получение мест в детских садах более 14 
тысяч детей.  

 И ближайшую перспективу радужной никак не назовешь. 
На свои деньги город возводить дошкольные учреждения 
уже не может, по закону средства на капитальное строи-
тельство выделяются из окружного бюджета. В настоящее 
время в Сургуте возводится 5 детских садов. Это примерно 
еще тысяча мест. Хорошо, конечно, но все равно проблемы 
не решает. Очередь, даже та, которая есть сейчас, никуда 
не денется. А дальше может быть еще хуже. Каждую неде-
лю в Сургуте рождается сотня младенцев. Теперь посчита-
ем — каждые две недели на свет появляется целый детский 
сад на 200 мест. Думаю, не надо быть доктором математи-
ческих наук, чтобы понять — проблема нехватки мест в дет-
ских садах останется неизбывной. Чтобы ее решить, нужно 
просто запретить сургутянкам рожать детей. Но это, к сча-
стью, невозможно!

Людмила Осьминкина

ского о прошедшей недавно 
в столице III Московской би-
еннале современного искус-
ства под лозунгом «Против 
исключения». 

- Куратором биеннале был 
Жан Юбер Мартен, который 
еще в 1979 году курировал 
выставку «Москва–Париж» в 
Центре Помпиду, в 1981-м 
— выставку «Париж–Москва» 
в Музее имени Пушкина, а в 
этом году собрал основной 
проект III Московской биен-

нале, - рассказал участни-
кам встречи Владимир Оле-
гович. - Могу без преувели-
чения сказать, что это, воз-
можно, единственный в мире 
человек, способный понятно 
и логично устроить любого 
размера сборный выставоч-
ный проект. Он талантливый 
организатор подобных ме-
роприятий, идеолог самого 
успешного проекта послед-
ней Венецианской биеннале 
«Infi nitum».

Мартен способен мастер-
ски сочетать массу не совме-
стимых ни по времени, ни 
по стилю произведений. Его 
особая страсть, его любовь 
— искусство стран третье-
го мира: Африка, Океания, 
Восток. Мартен вообще счи-
тает глубоким заблуждением 
то, что Запад, западная куль-
тура со своим эгоцентриз-

мом вытесняет на обочи-
ну искусства уникальную ау-
тентичную культуру этих на-
родов. Именно поэтому тему 
Московской биеннале «Про-
тив исключения» можно от-
нести и к основным правам 
человека, и к миру эстети-
ки, который предстает сегод-
ня перед теми, кто призна-
ет все формы искусства – от 
постмодернизма, авангарда 
и супрематизма до концепту-
ализма, минимализма и arte 
povera.

В этом году в работе вы-
ставки приняли участие 80 
художников из 25 стран ми-
ра. Были представлены прак-
тически все работы музейно-
го уровня. Наряду со звезда-
ми мирового искусства свои 
работы представляли мало-
известные и даже вовсе не-
известные художники Ав-
стралии, Океании, Африки и 
Азии. Немалый. Российский 
архитектор Александр Брод-Александр Брод-

скийский представил инсталля-
цию «20 мусорных баков». 
Спрятанный в ржавые баки 
пейзаж из стеклянных небо-
скребов – это «город буду-
щего», который невозможно 
построить, поэтому он оста-
ется на бумаге либо вооб-
ще отправляется в мусор. 
Современные художники в 
своих работах стремятся ис-
пользовать новейшие техно-
логии. Так, питерская арт-
группа, используя программу 
Drumpainting, создала ори-
гинальные медиаперфоман-
сы, вовлекая в творческий 
процесс и зрителей. На мой 
взгляд, третья Московская 
биеннале с поставленной за-
дачей стать панорамой про-
изведений художников со 
всего мира справилась. Но 
главное лежит в иной пло-
скости: суть в том, чтобы по-
средством различных и мно-
гообразных примеров пере-
дать идею богатства и раз-

нообразия художественного 
творчества в мире. 

Завершилась встреча по-
казом фильма Грегори Коль-
бера «Пепел и снег». Не име-
ет никакого смысла переска-
зывать его. Любое мнение 
или критика об этом проекте 
будут абсолютно субъектив-
ны. Фильм не имеет четко-
го сюжета, он вне времени и 
даже вне пространства, хотя 
его идея проста и гениальна, 
как вся земная сущность. Мы 
едины с природой, мы - неот-
ъемлемая ее часть и можем 
сосуществовать в гармонии 
со всем сущим. Надо только 
понять на глубинном, подсо-
знательном уровне, что все, 
что нас окружает – от малой 
песчинки под стопой челове-
ка и до солнечного блика на 
спине гигантского кита, тоже 
одухотворено. 

Галина Батищева. Фото 
Леонида Березницкого

Рассказывает В. НазанскийРассказывает В. Назанский

Ре
кл

ам
а



трuбуна
cургутская_ мир   спорта28 ноября 2009 года, № 2268

новости

Ведущий страницы - Александр Миронов

Шахматы

Филиал ОАО «Связьтранснефть»
Среднеобское ПТУС г. Сургут
приглашает поставщиков материально-
технических ресурсов (МТР) принять участие в 
открытом конкурсе на размещение заказов на 
поставку МТР с января по декабрь 2010 года. По 
следующим лотам:

Материалы для вычислительной техники; Оргтех-
ника; Электроматериалы; Электрооборудование; Ме-
бель для офиса; Автозапчасти; Стройматериалы; Бы-
товые приборы и СИЗ; Наглядные пособия; Матери-
алы для АТС и ПСП; Материалы для РРС; Материалы 
для АМС; Материалы для КЛС; Материалы для метро-
логии; Инструмент для обслуживания средств связи; 
Материалы для хозяйственных нужд; Канцтовары.

Условием участия в конкурсных торгах является 
допуск.

Для участия в допуске необходимо направить на 
имя Председателя Конкурсной комиссии Среднеоб-
ского ПТУС заявку на получение документов по факсу: по факсу: 
8 (3462) 76-97-278 (3462) 76-97-27.

Срок подачи организациями материалов
для участия в конкурсе до 16 час.

02.12.2009 г.
Пакет документов можно получить в бумажном 

или электронном виде по адресу: 628433, Тюмен-
ская обл., ХМАО, Сургутский район, пгт. Белый Яр, 
пер. Манежный, д. 26.

Контактные телефоны: 8 (3462) 76-91-11.Контактные телефоны: 8 (3462) 76-91-11.
Для получения электронной версии укажите элек-

тронный адрес, Ф.И.О. контактного лица от органи-
зации, номер телефона и факса.
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В Югре 30 ноября стартует автопробег по городам 
округа, посвященный Кубку мира по боксу среди 
нефтяных стран.

В рамках дорожного турне чемпионы мира и Европы, 
призеры Олимпийских игр Александр Малетин, Евгений 
Макаренко, Максим Махинин, заслуженные тренеры 
России по боксу Василий Вольф, Василий Жиров про-
ведут дружеские встречи и мастер-классы со спортсме-
нами и почитателями этого вида спорта. Каждый участ-
ник получит сертификат и сувенирную продукцию Куб-
ка мира с автографами чемпионов. По словам прези-
дента окружной Федерации бокса Алексея Сафиоллина, 
ключевая цель пробега – привлечь внимание югорчан к 
предстоящему масштабному спортивному событию и по-
пуляризировать бокс в автономном округе.

Как сообщили в пресс-службе губернатора Югры, 
старт автопробегу будет дан в Нижневартовске. Отъезд 
автоколонны с центральной площади города состоится 
в 11 часов утра. Сначала участники автопробега отпра-
вятся в Сургут и Пыть-Ях. Затем, после короткой оста-
новки в Ханты-Мансийске, двинутся на запад – в Меж-
дуреченский, Югорск, Советский, Приобье. Завершит-
ся путешествие в окружном центре 5 декабря. Именно 
здесь с 16 по 21 декабря впервые в истории югорско-
го бокса состоится Кубок мира по боксу среди нефтя-
ных стран, посвященный памяти Героя Социалистиче-
ского Труда Фармана Салманова.  По информации орг-
комитета соревнований, свое участие в Кубке мира уже 
подтвердили 11 стран, в числе которых Россия, США, 
Швеция, Азербайджан, Казахстан, Беларусь, Латвия, 
Франция. Честь нашей страны будут защищать сильней-
шие боксеры национальной сборной и сборной коман-
ды Югры.

В Югре стартует автопробег,В Югре стартует автопробег,
посвященный Кубку мира по боксу посвященный Кубку мира по боксу 

среди нефтяных странсреди нефтяных стран

Губернатор Югры Александр Филипенко подписал 
постановление о создании Министерства спорта и 
туризма автономного округа.

Как сообщили в пресс-службе губернатора, новая 
структура будет сформирована путем слияния окружных 
комитетов по туризму, физической культуре и спорту и 
будет считаться их правопреемником. Правительству 
автономного округа поручено в месячный срок подго-
товить и утвердить предельную штатную численность, 
бюджетные ассигнования, образцы печатей и бланков, 
решить финансовые, имущественные и иные вопросы в 
связи с образованием Министерства спорта и туризма 
Югры.

В ХМАО-Югре появитсяВ ХМАО-Югре появится
первое министерствопервое министерство

Второй тур Кубка мира 
по шахматам, который 
проходит в Ханты-
Мансийске, не только 
преподнес целый ряд 
громких сюрпризов, но 
и проверил на проч-
ность половину его 
участников. Шестнад-
цати парам пришлось 
выявлять сильнейшего 
только в тай-брейке, 
который еще называют 
шахматным пенальти 
или шахматной лоте-
реей. 

Но тай-брейк расставил 
все на свои места: «дожив-
шие» до него фавориты Куб-
ка мира продолжили свой по-
ход за трофеем года. Устоять 
не смог даже железный Ва-
ружан Акобян, который стал 
героем первого раунда, вы-
играв матч с хоккейным сче-
том 9-7, но проиграл две бы-
стрые партии экс-чемпиону 
мира украинцу Руслану Поно-
мареву во втором. Интересно, 
что Акобян является поклон-
ником нового регламента тай-
брейков. «Эта схема справед-
ливее, потому что фактически 
позволяет избежать армагед-
дона», - сказал он. 

На этот раз, к радости ор-
ганизаторов, судей и самих 
участников, обошлись без 
марафонов. Венгерка Юдит 
Полгар, о которой мы уже 
рассказывали, в очередной 
раз подтвердила, что ее не 
зря в мире шахмат называ-
ют «супер-Юдит». По мнению 
всех специалистов, она сде-
лала невозможное: защитила 
против румына Ливиу-Дитера 
Нисипяну в решающей пя-
тиминутке окончание: ладья 
против ладьи и слона. Пять-
десят точных ходов – и вен-
герка отправилась готовить-

которые выиграли все свои 
партии. Неужели кто-то из них 
сумеет продолжить свою се-
рию? 

Теперь что касается рос-
сиян. Напомним, что в стар-
товом протоколе их числи-
лось 23. Однако первые поте-
ри мы понесли уже в первом 
круге. Сразу четверо югор-
чан вынуждены были поки-
нуть турнир. Единственный из 
представителей нашего окру-
га Дмитрий Яковенко бла-
гополучно преодолел снача-
ла первый барьер, а затем и 
второй без дополнительной 
переигровки.

То же самое сделал и один 
из героев второго тура Кон-
стантин Сакаев, который в 
блестящем стиле обыграл 
третьего номера этого Куб-
ка мира, азербайджанца Ти-
мура Раджабова. Третьим из 
россиян, кто «чисто» прошел 
в третий круг, был Александр 
Мотылев, который выиграл у 
своего соотечественника Ев-
гения Нойера. 

Тем не менее одиннадцати 
россиянам предстояло прой-
ти испытание на прочность. К 

вида Навару. Он не только 
вырос, но и, как мне показа-
лось, стал более уверенным 
в себе. Недаром же он один 
из трех шахматистов, которые 
дважды пробивались в следу-
ющий круг через тай-брейки. 
А это говорит о том, что на 
этот раз мы увидели не наи-
вного юнца, а вполне зрело-
го шахматиста.  

Честно говоря, Навара – 
не только яркий шахматист, 
но и интересный человек и 
большой оригинал. На пресс-
конференции, к примеру, он 
отвечал на вопросы снача-
ла на русском («Не зря же не-
сколько лет учил его»), а по-
том осуществлял синхронный 
перевод самого себя на ан-
глийский. А кто из его заня-
тых коллег находит время на 
серьезную учебу? И не где-
нибудь – на философском фа-
культете знаменитого Праж-
ского университета… 

- Давид, вы в Ханты-- Давид, вы в Ханты-
Мансийске уже третий раз, Мансийске уже третий раз, 
что-то новое для себя сейчас что-то новое для себя сейчас 
открыли?открыли? 

- Да, я теперь живу в дру-
гой гостинице. (Смеется). 
Раньше жил в «Югорской До-
лине» и «Тарее». Теперь про-
живаю в гостинице «Югра». 
А так ничего нового пока не 
заметил. Хотя… Вчера посе-
тил музей природы и чело-
века. Сидеть в гостинице не 
хотелось, а музей находит-
ся неподалеку. Разумеется, я 
не был разочарован. Жаль, 
у меня было только два часа 
свободного времени, этого, 
конечно, мало, чтобы обойти 
весь музей. 

- Что ты можете сказать о - Что ты можете сказать о 
своем сопернике – филиппин-своем сопернике – филиппин-
це Дарвине Лайло?це Дарвине Лайло?

 - Оказалось, здесь очень 
непросто выигрывать: даже в 
первцом раунде мне попался 
серьезный оппонент. В пер-
вой «классической» партии, к 
примеру, он меня полностью 
переиграл. Повезло, что уда-
лось сбежать на ничью. Воз-
можно, нокаут-система мне 
не очень подходит. Я не хо-
чу сказать плохо о «нокауте», 
просто пока я играю в нем не 
так блестяще, как соперники. 

- А что тогда вам ближе?- А что тогда вам ближе?

- Вообще я командный 
игрок. Все мои победы бы-
ли у меня только в команд-
ных чемпионатах: сначала на 
юниорском первенстве ми-
ра, а затем и на молодежном. 
Хотелось бы, чтобы через год 
сборная Чехии успешно вы-
ступила здесь на шахматной 
Олимпиаде.  

- У вас вообще репутация - У вас вообще репутация 
нестабильного игрока: то на-нестабильного игрока: то на-
бирайте рейтинг под 2700, то бирайте рейтинг под 2700, то 
вдруг спускаете его практиче-вдруг спускаете его практиче-
ски на 100 пунктов. С чем это ски на 100 пунктов. С чем это 
связано?связано?

 - Большую часть времени 
я очень напряжен. Но иногда 
– совсем не вовремя – насту-
пает период расслабления. 
Не хочется следить за парти-
ей, невозможно сосредото-
читься. Я гуляю по залу, воз-
вращаюсь и… ошибаюсь. 
Так, к примеру, было на Гран-
при ФИДЕ в Баку и Сочи. Бы-
ло большой честью – получить 
приглашения на эти соревно-
вания. Я их не заслуживал. 

- Каковы ваши планы на - Каковы ваши планы на 
будущее? Ставите перед со-будущее? Ставите перед со-
бой какие-то задачи?бой какие-то задачи?

- Планирую и дальше раз-
виваться как шахматист. При 
этом хотелось бы еще закон-
чить учебу в университете. Но 
тут есть проблема. Моя спе-
циальность - логика, но де-
ло в том, что она меня просто 
уже не интересует. Жаль, ко-
нечно, но я никогда не стану 
логиком. Чего-то не хватает: 
либо таланта, либо трудолю-
бия, либо правильной подго-
товки… 

- А откуда такие познания в - А откуда такие познания в 
русском языке?русском языке? 

- Черыре года учил его в 
средней школе, потом год в 
вузе. Еще полгода в Центре 
российской науки и культуры, 
который находится в Праге. 

- Русских классиков читать - Русских классиков читать 
не пробовали?не пробовали?

 - Недавно прочитал два 
романа Достоевского - «Иди-
от» и «Преступление и нака-
зание». Правда, изучал эти 
книги на чешском. В ориги-
нале прочитал только воспо-
минания Надежды Яковлев-
ны Мандельштам. Очень ин-
тересно, хотя и безумно пе-
чально. 

Десять россиян пробились
в третий круг Кубка мира

ся к третьему раунду, где ее 
ждет первая доска турнира – 
Борис Гельфанд из Израиля. 

Отметим еще один пред-
стоящий поединок – Уэсли 
Соу будет проверять на проч-
ность железобетонный Га-
та Камский, который являет-
ся обладателем этого Кубка. 
Была ли победа юного фи-
липпинца случайной или мы 
станем свидетелями явления 
нового шахматного вундер-
кинда? 

На Кубке мира осталось 
трое уникумов - китайцы Ван 
Юэ, Ван Хао и азербайджа-
нец Шахрияр Мамедьяров, 

сожалению, не все наши шах-
матисты смогли его успеш-
но преодолеть. Только семе-
ро выдержали этот экзамен 
с честью. 

Еще на первом Кубке мира 
автор этих строк обратил вни-
мание на очень юного чеха 
Давида Навара. Тогда было 
видно невооруженным гла-
зом, как он волнуется перед 
партиями. Ему явно не хвата-
ло опыта, но его игра вызва-
ла одобрение у всех без ис-
ключения специалистов. 

И вот, кажется, момент на-
стал. На этом турнире мы уви-
дели уже совсем другого Да-
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Сургута были уже профессио-
нально подготовлены с точки 
зрения PR–технологий. На ра-
дио появились песни про де-
путатов, на ТВ – забавные ро-
лики, в газетах печатались 
тонны политического ком-
промата. Листовками и пла-
катами были оклеены мно-
гие стены в городе. Но боль-
шая часть кандидатов вновь 
предпочла тихие встречи с 
населением. И они не оши-
блись: кандидаты-нефтяники 
благодаря таким встречам 
вышли в предвыборной гон-
ке в лидеры. 

В итоге список депутатов 
Думы города III созыва вы-
глядел следующим образом: 
Андрей Атепаев, Александр Андрей Атепаев, Александр 
Сальников, Валерий Татар-Сальников, Валерий Татар-
чук, Лариса Манаева, Вера чук, Лариса Манаева, Вера 
Кифорук, Александр Буланов, Кифорук, Александр Буланов, 
Владимир Долгов, Любовь Владимир Долгов, Любовь 
Малышкина, Дмитрий Попов, Малышкина, Дмитрий Попов, 
Хамит Ясавеев, Сергей Кан-Хамит Ясавеев, Сергей Кан-
даков, Павел Кириченко, Ле-даков, Павел Кириченко, Ле-
онард Кочетков, Юрий Кузь-онард Кочетков, Юрий Кузь-
менко и Виктор Сидоренко.менко и Виктор Сидоренко. 
Десять кресел в Думе заня-
ли депутаты-нефтяники. До 
квалифицированного боль-
шинства в Думе нефтяникам 
не хватало всего одного го-
лоса. Лидером по количеству 
голосов избирателей на тех 
выборах стал Андрей Атепа-Андрей Атепа-
ев:ев: 11353 человека. Меньше 
всех набрал Владимир Стры-Владимир Стры-
гингин – 226 избирателей отда-
ли за него свои голоса.

На организационном со-
брании Думы третьего созы-
ва присутствовал почетный 
житель Сургута Иван Заха-Иван Заха-
ров.ров. Он сообщил депутатам, 
что в городе у избирателей 
есть очень серьезная пробле-
ма с жильем.

- Если депутатам этого 
созыва удастся снести и от-
селить поселок За Ручьем 
и улицу Курортная, то дома, 
где будут жить эти сургутяне, 
будут называться депутатски-
ми, а улица – Думской, - ска-
зал Иван Прокопьевич.

Но удача, видимо, была 
не на стороне депутатов. За-
конодательные препоны не 
позволили сделать этого до 
сих пор.

В 2006 году выборы про-
ходили уже согласно новому 
Уставу Сургута. Он расширил 
состав Думы Сургута до 25 
человек. На эти кресла пре-
тендовали 138 человек. Вы-
боры проходили по 5 пяти-
мандатным округам. Состав 
территориальной избира-
тельной комиссии был мень-
ше, чем городской, что зани-
малась выборами раньше: 8 
против 13 человек. Возгла-
вил комиссию по выборам 
депутатов гордумы Виктор Виктор 
Климов.Климов.

Последние выборы в Ду-
му не обошлись без курье-
зов и происшествий. Напри-
мер, во время предвыбор-
ной кампании кто-то под-
жег машины на автостоянке, 
принадлежащей кандидату 
Асгату Байтурину.Асгату Байтурину. Милиция, 
впрочем, сильно сомнева-
лась, что это было сделано 
по политическим мотивам. У 
следствия основными верси-
ями были недовольство кон-
курентов коммерческой дея-
тельностью потерпевшего и 
обычное хулиганство. 

Кандидат Евгений БарсовЕвгений Барсов 
удивил весь Сургут использо-
ванием образа сказочного 
мага Гарри Поттера на своих 
плакатах. Одно из городских 
СМИ тогда выпустило замет-
ку о том, что сургутский фа-
нат Гарри Поттера страшно 
обиделся и пожаловался на 
Барсова издателю писатель-

ницы Джоэн Роулинг,Джоэн Роулинг, а так-
же в антипиратский комитет 
корпорации «Уорнер Бра-
зерс». Но по факту ни оби-
женного фаната, ни реакции 
от правообладателей никто 
так и не увидел.

Кандидату Наталье Пар-Наталье Пар-
хомовичхомович в какой-то мере по-
могла фамилия. На прошлых 
выборах она была Свазян. 
Наталью Викторовну знали 
в лицо, но избирателю была 
мало известна фамилия. Ког-
да Свазян опять стала Пархо-
мович, результат на выборах 
был совершенно другим - но-
сительница известной в Сур-
гуте фамилии оказалась в 
пятерке лидеров.

Были и случаи избрания 
вопреки предвыборному ин-
формационному фону. На-
пример, одна из городских 
газет опубликовала матери-
ал, в негативном свете вы-
ставивший кандидата Лю-Лю-
бовь Кошелеву. бовь Кошелеву. Последняя 

На заседании  «нефтяной» Думы  III созываНа заседании  «нефтяной» Думы  III созыва

подала в суд и выиграла его, 
обязав газету на первой по-
лосе опубликовать фото, а 
на третьей – опровержение в 
том же объеме, в каком была 
опубликована статья. Ком-
промат был матерым, и мно-
гие думали, что Любовь Ко-Любовь Ко-
шелевашелева после нападок жел-
той прессы не станет балло-
тироваться в депутаты. Но 
злопыхатели ошиблись: по-
пулярность среди населения 
у Любови Кошелевой позво-
лила ей продолжить карьеру 
в органах власти в качестве 
депутата городской Думы. 
Пыталась снять с выборов 
желтая пресса и кандидата 
Игоря Яроша,Игоря Яроша, обвинив его в 
том, что он использует свой 
административный ресурс 
(эфир телекомпании «Сургут-
ИнформТВ»). Но это сделать 
не удалось.  

Самой удачной была пред-
выборная кампания у Алек-Алек-

сея Савенкова.сея Савенкова. Тогда он был 
обычным юрисконсультом, и 
свои знания в области юри-
спруденции использовал для 
защиты своих гражданских 
прав. В частности, он судил-
ся за отмену новых тари-
фов на услуги ЖКХ и успеш-
но выигрывал дела в судах. 
Свои победы на судебно-
коммунальном поприще он 
одержал задолго до начала 
выборов и становиться депу-
татом совсем не собирался. 
Об этом его просили знако-
мые, видя, что он может мно-
гое сделать для города. 

Будучи скромным челове-
ком, во время предвыбор-
ной кампании Алексей Са-Алексей Са-
венков венков лишь пару раз отме-
тился в интервью и на ТВ. 
Но, несмотря на это, ему уда-
лось набрать 7,4 процента 
голосов избирателей свое-
го округа, оказаться в трой-
ке лидеров, где его сопер-
никами были такие извест-

ные сургутяне, как Евгений 
Дьячков, Николай Иванисов, 
Вера Кифорук, Игорь Афана-
сьев. Алексей Савенков обо-
шел по числу голосов Сер-Сер-
гея Катаева, Сергея Рябова гея Катаева, Сергея Рябова 
и Владимира Самборского.и Владимира Самборского. 
У последнего во время выбо-
ров рекламы по городу бы-
ло развешено масса, он ре-
гулярно появлялся в газетах 
и на ТВ. Это одна из загадок 
сургутских выборов: количе-
ство вложенных в агитацию 
средств никак не связано с 
количеством набранных го-
лосов избирателей в день 
голосования.

Дума с характеромДума с характером
Оппозиция на послед-

них выборах предпочла 
другую тактику. Член ЛДПР, 
многократный кандидат в 
депутаты гордумы Сергей 
Гордецкий (тот, кто рань-
ше призывал голосовать за 

кандидата «Против всех») 
подал иск об отмене вы-
боров к декабрю 2006 го-
да в городской суд. По его 
мнению, во время прове-
дения выборов были допу-
щены грубейшие наруше-
ния федерального закона 
о гарантиях избиратель-
ных прав граждан. Сергей 
Гордецкий указывал, что 
избирательные комиссии 
формировались с явными 
нарушениями. Его поддер-
жала глава городского от-
деления ЛДПР Вера Ива-Вера Ива-
нишина. нишина. Она потребова-
ла пересчета голосов в ее 
избирательном округе. Но 
требования оппозиционе-
ров так и не были удовлет-
ворены. Ни Гордецкий, ни 
Иванишина не смогли до-
биться в суде отмены ре-
зультатов выборов.

Нынешний созыв Ду-
мы Сургута стал одним из 
самых представительных: 

в нем сошлись нефтяни-
ки, газовики, энергетики, 
банкиры и общественники, 
журналисты и учителя, вра-
чи и предприниматели. По-
началу желтая пресса этот 
созыв Думы окрестила «си-
доровским». Мол, глава 
города занимался выбора-
ми и специально подбирал 
кандидатуры будущих депу-
татов. Но если смотреть по 
работе народных избран-
ников, то можно с уверен-
ностью сказать: такая сво-
енравная и своевольная 
Дума главе города менее 
выгодна, чем Думы пред-
ыдущих созывов. Почти на 
каждом заседании горду-
мы есть решения, подго-
товленные администраци-
ей города, которые депута-
ты отправляют на доработ-
ку либо вовсе отвергают. 
Никогда ранее главе горо-
да не приходилось на каж-Председатель избирательной комиссии Артур Азнауров  вручает депутатскоеПредседатель избирательной комиссии Артур Азнауров  вручает депутатское

удостоверение Думы  II созыва  Александру Губскомуудостоверение Думы  II созыва  Александру Губскому

дом заседании повышать 
голос и взволнованно спо-
рить с депутатами о судь-
бе того или иного вопроса. 
Раньше такие заседания 
Думы были редки, и журна-
листы их ценили, оставляя 
на память себе аудиоза-
писи с диктофонов. Сегод-
ня проблем в городе ста-
ло намного больше (в осо-
бенности из-за новшеств в 
бюджетной политике и фе-
деральном законодатель-
стве), и даже сами депута-
ты и глава города уже по-
рядком устали от споров. 
Но это их работа. Как лю-
бит повторять председа-
тель Думы Югры Василий Василий 
Сондыков,Сондыков, в спорах рожда-
ется истина и каждый во-
прос заслуживает яркого 
обсуждения, пусть и не пу-
бличного.

Андрей Нестеров. Фото 
Леонида Березницкого
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Валентина Васильевна 
Ускова вот уже 18 лет 
работает с депутатами и 
на депутатов. Много лет 
возглавляла отдел по 
обеспечению деятель-
ности Думы. И сейчас, бу-
дучи работником адми-
нистрации, начальником 
службы помощников, 
активно сотрудничает с 
парламентариями.  

-  Валентина Васильевна, -  Валентина Васильевна, 
как все начиналось?как все начиналось?

- Я пришла в Совет народ-
ных депутатов в августе 1991 
года. 

Взяли инструктором в ор-
ганизационный отдел. Время 
было очень интересное: путч, 
разгон партии, выборы боль-
шого Совета и малого,  кото-
рый работал в промежутках 
между сессиями. Тогда у нас 
депутатов было много, около 
270 человек. Проводили засе-
дания в актовом зале район-
ной администрации, готовили 
их, протоколы вели, контро-
лировали поручения. В прин-
ципе той же работой занима-
лись, что и сейчас.

- На сессиях тогда, насколь-- На сессиях тогда, насколь-
ко я помню,  черт знает что тво-ко я помню,  черт знает что тво-
рилось, повестку дня с утра и рилось, повестку дня с утра и 
до вечера утверждали.до вечера утверждали.

- Были и такие моменты. И 
кворума частенько не было. 
Ездили за депутатами, чтобы 
открыть заседание. Все было.

- А как случился переход от - А как случился переход от 
Советов к Думе, помните?Советов к Думе, помните?

- Да, конечно. Это было, 
когда Ельцин разогнал Вер-
ховный Совет, вслед за ним 
и наш ликвидировали - рас-
пустили в октябре. Выборы 
назначили на март 1994 го-
да, но они не состоялись, и до 
ноября наш город оставался 
без представительного орга-
на власти. 

- И как оно было без этого - И как оно было без этого 
органа?органа?

- Ну, не было его и не бы-
ло. Администрация работа-
ла. Жизнь в городе продолжа-
лась.

- В первую Думу попали - В первую Думу попали 
разные люди. Чем-то принци-разные люди. Чем-то принци-
пиально отличалась Дума от пиально отличалась Дума от 
Совета?Совета?

- Отличалась. Совет был до-
статочно боевой, настойчивые 
люди, активно противостоя-
щие администрации, я бы так 
сказала. Так противостояли, 
что даже мы, работники аппа-
рата, чувствовали это на себе. 
Нас воспринимали насторо-
женно, даже неадекватно. Во-
йна шла как между руковод-
ством, так и между аппарата-
ми. Не было дружной, ладной 
работы. И когда я перешла в 
орготдел администрации, там 
очень долго на меня с опа-
ской смотрели. 

- Зато какие бойцы были…- Зато какие бойцы были…
- Да уж, такие бойцы были... 

На что уж, казалось бы, Виктор Виктор 
Николаевич ЗолотаревНиколаевич Золотарев – чело-
век уравновешенный, устояв-
шихся взглядов, но выходил 
из зала во время заседаний и 
так хлопал дверью, что косяк 
вылетал. Жесткие дебаты шли. 
Было шумно, эмоционально, 
эксцентрично, но результата 
большого не было. Брали ми-
крофон, подолгу выступали… 
А все же это записывалось на 
бобинный магнитофон. Потом 

Слушай, Ускова, 
не лезь, а?

Есть человек, который знает о Думе Сургута больше, Есть человек, который знает о Думе Сургута больше, 
чем кто-либочем кто-либо

эти бобины мы долго расшиф-
ровывали. В общем, все были 
заняты.

- Ваш отдел рос, а Дума, как - Ваш отдел рос, а Дума, как 
сила политическая, интеллек-сила политическая, интеллек-
туальная, росла?туальная, росла?

- Конечно. Если сравнивать 
первую и вторую Думы – это 
уже было небо и земля. Гля-
нем на перечень вопросов, 
которые рассматривались. Во 
время первого созыва это бы-
ло всего 2-3 вопроса на одно 
заседание, ну, четыре. Да и 
вопросы были мелкие, хозяй-
ственные, организационные, 
ничего глобального. Мне ино-
гда казалось, что и эту повест-
ку дня собирали с трудом. 

С первого созыва мне боль-
ше всего запомнился Евнуков Евнуков 
Борис Иванович,Борис Иванович, он в речпор-
ту работал главным механиком. 
Борис Иванович  замечатель-
ный был депутат: ходил по ка-
бинетам, разбирался, был та-
кой педантичный, пунктуаль-
ный. Ему все было интересно, 
он влезал во все. И было жалко, 
что он не прошел в Думу второ-
го созыва, не хватило голосов, 
потому что весь город стал од-
ним округом. Если бы тогда по-
пал в Думу, то, наверное, до сих 
пор депутатствовал, как и Вера 
Борисовна Кифорук. 

-  Согласитесь, у вас доста--  Согласитесь, у вас доста-
точно сложная работа была. С точно сложная работа была. С 
одной стороны - администра-одной стороны - администра-
ция, с другой – Дума. Здесь – ция, с другой – Дума. Здесь – 

зарплата, там – работа.зарплата, там – работа.
- Так оно и было. Когда при-

шла Дума третьего созыва, то 
депутаты так и сказали: мы не 
понимаем, как это работники 
администрации будут обеспе-
чивать нашу деятельность. Но 
как-то удалось переломить си-
туацию. Я и сама старалась, и 
работникам своим всегда го-
ворила: неважно,  что мы ду-
маем по тому или иному во-
просу, мы не должны выра-
жать свое отношение к нему, 
должны соблюдать нейтрали-
тет, потому что на стыке нахо-
димся, мы – буфер. Я одина-
ково сопереживала и Думе, 
и администрации. Хотя… Как 
житель города порой станови-
лась на сторону Думы и хоте-
ла сказать своим же коллегам 
чиновникам: «Ну что же вы, 
ребята!..». А порой слушаешь 
депутата и принимаешь сто-
рону администрации. Но виду 
не подаешь, стараешься быть 
объективным.

- Когда вам было хорошо, - Когда вам было хорошо, 
что радовало по-настоящему?что радовало по-настоящему?

- Радовало по-настоящему, 
когда были мир и согласие 
между Думой и администра-
цией. Выходит пресса после 
заседания, и я чувствую: нет 
у них удовлетворения, не бы-
ло ничего горячего, скандаль-
ного. А мне хорошо!.. Значит, 
слушания прошли нормально, 
сложные вопросы сняты, ком-

промисс найден, поняли друг 
друга. 

- Но были же моменты, ког-- Но были же моменты, ког-
да депутаты и чиновники руга-да депутаты и чиновники руга-
лись и не достигали компро-лись и не достигали компро-
мисса. Вы часто в таких случа-мисса. Вы часто в таких случа-
ях были на стороне депутатов?ях были на стороне депутатов?

- Бывало. Вот, например, 
второй созыв. Пришли моло-
дые, дерзкие ребята, коали-
ция появилась, революции 
маленькие случались. Обсуж-
дают, например, вопрос стро-
ительства дорог, а НовицкийНовицкий 
говорит: «Это не ваши полно-
мочия, не ваши». Я тогда Ла-а-
зареву,зареву, начальнику правового 
управления, говорю: «А почему 
это не полномочия депутатов? 
Они утверждают бюджет. Как 
это они не могут посмотреть 
вот этот конкретный кусок до-
роги, как вы его там сделали, 
а может, просто закатали день-
ги в асфальт? Я этого не по-
нимаю. Раз деньги дали, зна-
чит, могут посмотреть. Потому 
что это деньги». А Лазарев мне 
говорит: «Слушай, Ускова, не 
лезь, а?». 

Или когда департамент ин-
вестиций организовали, Мель-Мель-
никник пришел. Он же умный му-
жик, подготовился, разобрал-
ся во всем. А депутаты ничего 
по этой теме не знали. Очень 
понравилась мне тогда поли-
тика мэра. Александр Леони-Александр Леони-
довичдович сказал: «Собирайте де-
путатов, рассказывайте, объяс-

няйте, чтобы понимали, чтобы 
они выглядели». Я очень бла-
годарна ему за это желание, 
чтобы депутаты на уровне го-
рода выглядели достойно. Что-
бы они знали, были в теме, на 
равных разговаривали со спе-
циалистами. Почему слушания 
тогда организовались? Соби-
рались не для того, чтобы гото-
вое решение обсудить, как сей-
час, а чтобы просто разобрать-
ся, понять. Это мне очень нра-
вилось во втором созыве. 

-  А третий созыв, так назы--  А третий созыв, так назы-
ваемый «нефтяной»? Вам не ваемый «нефтяной»? Вам не 
страшно было работать с топ-страшно было работать с топ-
менеджерами «Сургутнефтега-менеджерами «Сургутнефтега-
за»?за»?

- Конечно, страшно, осо-
бенно перед первым заседа-
нием было и страшновато, и 
волнительно. Это всегда вол-
нительно, тем более, люди та-
кого уровня. У каждого за пле-
чами большой опыт, свое по-
нимание ситуации, тысячные 
коллективы в подчинении. И 
не все сразу у нас получилось. 
Раздали мы, например, пер-
вые протоколы, ДолговДолгов по-
смотрел и говорит: «Это что 
за протоколы такие? Я вот тут 
сказал, а вы не написали это-
го». Ну, хорошо. Если требу-
ется расширить протоколы – 
значит, будем расширять. Мы 
подстраивались под требова-
ния каждого созыва. 

Интересно было наблю-

дать, как выстраиваются взаи-
моотношения двух разных си-
стем управления. Были такие 
моменты: Иванов и АтепаевИванов и Атепаев, 
сидят друг напротив друга два 
шикарных мужчины, их разде-
ляет цветок. И ты чувствуешь: 
как хорошо, что их разделяет 
цветок. Один говорит: «Ваше 
счастье, что вы у меня не ра-
ботаете». А второй: «Действи-
тельно, ваше счастье, что я у 
вас не работаю». 

Депутаты третьего созыва 
привнесли часть своей корпо-
ративной культуры в админи-
страцию. Это очень хороший 
шаг был, заметный рост Думы. 
Единые требования появились 
к оформлению документов, к 
подготовке бюджета. Букваль-
но год был притирки, а потом 
все пошло нормально. 

- Ну, и Дума четвертого со-- Ну, и Дума четвертого со-
зыва. Она ведь совсем другая. зыва. Она ведь совсем другая. 
Есть депутаты, работающие на Есть депутаты, работающие на 
постоянной основе, большой постоянной основе, большой 
аппарат, бюрократическая та-аппарат, бюрократическая та-
кая машина.кая машина.

- Да, бумаг стало крат-
но больше. Тут и объектив-
ные причины - новые законы, 
разграничение полномочий,  
больше вопросов относится 
к компетенции Думы. Тут, на-
верное, и субъективные при-
чины присутствуют. Но я лично 
всегда радуюсь, когда какая-
то проблема решается. Вот 
уцепились в автобусные оста-
новки и дело сдвинулось. За-
прос, протокольное поруче-
ние, теребят администрацию 
еще и еще раз - и получается. 
Ситуация с остановками, кото-
рые  превратились в помойки, 
меняется, улучшается.

Меньше в Думе четвертого 
созыва, мне, по крайней ме-
ре, так кажется, популизма. 
Только кто-нибудь в эту сто-
рону двинется, тут же коллеги 
остановят, иногда довольно 
резко. Поэтому всякие обеща-
ния золотых гор и молочных 
рек с кисельными берегами 
уходят в прошлое, что хорошо. 

- С вашей точки зрения, что - С вашей точки зрения, что 
такое хороший депутат?такое хороший депутат?

 - Неравнодушный к обще-
ственной работе, любящий го-
род, имеющий какой-то прак-
тический, житейский опыт. 
Нужно, чтобы человек шел с 
желанием что-то сделать для 
города. Когда есть желание, 
то появится и возможность. 
Было бы, мне кажется,  симпа-
тично, если бы каждый депу-
тат занялся не вообще всем, 
а двумя-тремя проблемами. 
Сколько бы всего решили за 
пять лет…

- И кого же выбирать в Думу - И кого же выбирать в Думу 
пятого созыва?пятого созыва?

- Мне бы очень хотелось, 
чтобы от градообразующих 
предприятий было больше 
выдвиженцев. А вообще, по 
большому счету нам с Думами 
везет. Всегда есть яркие лич-
ности, чье мнение может быть 
парадоксальным, но всегда 
интересным и по-своему раз-
умным. В каждой Думе были 
лидеры, есть к кому прислу-
шиваться, есть на кого рав-
няться. Сургутянам грех жало-
ваться.

- Спасибо!- Спасибо!

БеседовалБеседовал
Анатолий Вац.Анатолий Вац.

ФотоФото
Леонида БерезницкогоЛеонида Березницкого
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Сегодня мы продолжаем разговор об оздоровительных свойствах пластырей «ДЕТОКС»Сегодня мы продолжаем разговор об оздоровительных свойствах пластырей «ДЕТОКС»

Здоровье за два месяца  Медицина профилактическая
и восстановительнаяВОСТОК СПАСЕТ РОССИЮ

Реклама

КоррКорр – Непонятно, по-
чему. Китайская медици-
на гордится здоровьем 
своей нации, а мы гор-
димся только хирургией 
глазной и сердечной. А 
наша медицина живет на 
копеечном «остаточном 
принципе». Соответству-
ющим является здоровье 
НАШЕЙ нации. И как же 
пластыри действуют? Вот 
теперь о результатах.

НФНФ – Они тоже оказа-
лись поразительными.  
Я проверил продукцию 
нескольких фирм, все 
средства опробовал на 
себе в течение несколь-
ких недель и сейчас могу 
сказать, что у всех фирм 
продукция оказалась ка-
чественной, подделок я 
не нашел (т.е. китайцы 
на самом деле контро-
лируют хорошо). Но осо-
бенно порадовала фир-
ма «ЭТЭРСАЛ ГРУПП». 
Кто хочет перепрове-
рить, даю сайт WWW. 
ETERSALGROUP.RU. Про-
дукция – выше всяких 
похвал. Причем компа-
ния обещает пополнить 
свою продукцию самы-
ми лучшими образцами 
оздоровительных пре-
паратов лучших китай-
ских и российских про-
изводителей. Уже сейчас 
идет работа с перспек-
тивными фирмами. Как 

говорят сами представи-
тели «ЭТЕРСАЛ ГРУПП», 
их новые продукты будут 
«бомбовыми», т.е. само-
го лучшего качества и са-
мое главное -  недороги-
ми! Уже сейчас их про-
дукцию можно купить по 
самым низким в России 
ценам. Если одна короб-
ка других фирм,  где все-
го восемь пластырей «ДЭ-
ТОКС»,  стоит две с поло-
виной тысячи рублей, то в 
ЭТЕРСАЛ ГРУПП всегда по 
10 штук, продукцию мож-
но приобрести ниже на 
50%, сразу 5 коробок за 
семь с половиной тысяч 
рублей. Это самый льгот-
ный вариант в России. 
Этого количества хватает 
для лечения одного чело-
века почти на месяц – та-
ких льгот не дает ни одна 
компания! И после пер-
вой  же закупки  вы мо-
жете  много лет  покупать 
любую продукцию фирмы 
за половинную цену, без 
всяких переплат! Не фир-
ма, а подарок судьбы!

КоррКорр – И что там но-
венького?

НФНФ – Пластыри для жен-
щин от мастопатии. Вам 
не придется делать опе-
рации и уродовать кра-
сивую грудь. Пластыри с 
лечебным составом при-

клеиваются на места, где 
имеются кисты и уплотне-
ния, десяти штук хвата-
ет на курс лечения, а это 
всего три тысячи рублей! 
Женщинами разбираются 
моментально! Меня озна-
комили с мужскими осо-
быми пластырями, они 
небольшие по величине и 
клеятся на три пальца ни-
же пупа. Какое действие 
оказывают? Курс состо-
ит всего из 5 пластырей, 
носятся по 2-3 дня. Сни-
маются  боли  и вылечи-
вают простатит, аденому 
простаты, лечат импотен-
цию, убирают воспале-
ние и рези при мочеиспу-
скании, боли в мошонке, 
промежности, в поясни-
це, воспалении почек и 
почечной недостаточно-
сти. Для гарантии надо 
провести 2-3 курса. Пла-
стырь стоит всего 350 ру-
блей. (А можно выкупать 
и за полцены!)

КоррКорр – И ЭТО все мож-
но вылечит пластырями? 
Мы привыкли, что это ле-
чится только серьезными 
антибиотиками и доро-
гими импортными сред-
ствами. А женщин можно 
только резать. Аденома в 
России только оперирует-
ся, а с поясницей и почка-
ми столько мороки, и ни-

кто не даст гарантии хоть 
малого улучшения. Трудно 
поверить.

НФНФ – А вы верите в 
продолжительность жиз-
ни китайцев почти в 90 
лет? Это нам, не дожи-
вающим до пенсии, труд-
но поверить. Все боимся, 
как бы нас не обманули. 
А я уже проверил многое 
на себе! И сомнений нет. 
Это еще не все! Вот чему 
я с трудом верил, так это 
женским тампонам под 
названием МАУ ЛУ. Это 
даже не тампоны, а ма-
ленькие шарики на ни-
точках. Они вставляются 
во влагалище на три  дня. 
После трех дней, после 
спринцевания все жен-
щины в ужасе – столько 
омертвевшей воспален-
ной ткани вымывается, 
выходят кисты  и папил-
ломы, наполненные гно-
ем и инфекциями, выле-
чиваются ВСЕ инфекции 
влагалища, матки, исче-
зают эрозии шейки, эн-
доцервициты, исчезают 
воспаления придатков, 
воспаления в малом тазу, 
восстанавливаются ме-
сячные, улучшается гор-
мональный фон.  Во что 
трудно поверить, но ми-
омы любого размера на-
чинают постепенно ухо-

дить и пропадает необ-
ходимость в операции! 
У 80% имеется хороший 
косметический эффект – 
улучшается и омолажива-
ется кожа лица.  А можно 
и профилактически – по 
одному шарику в месяц 
и вы всегда будете здо-
ровы. Курс оздоровления 
до 7 тампонов + лечеб-
ные прокладки с противо-
воспалительным действи-
ем, которые действуют на 
глубину до 10 см. Этими 
же прокладками могут 
лечиться и мужчины при 
хроническом простатите,  
понижении потенции и ге-
моррое.  Представьте се-
бе, насколько облегчает-
ся работа гинекологов и 
урологов, а сколько жен-
щин спасено от операций 
и страданий, связанных с 
воспалением или беспло-
дием.

КоррКорр – Это похоже на 
волшебный сон. А еще?

НФНФ – Больше не могу 
– кончается данное нам 
место в газете. Но я рас-
сказал вам только поло-
вину! Приходите к нам в 
офис и порадуйтесь но-
вым возможностям вме-
сте с нами.

Наш офис № 406 и Наш офис № 406 и 
408 на улице Лермонто-408 на улице Лермонто-
ва, 11/5. Наш телефон ва, 11/5. Наш телефон 

в Сургуте 8 (3462) 62-в Сургуте 8 (3462) 62-
66-67 – ПО ЭТОМУ ТЕЛЕ-66-67 – ПО ЭТОМУ ТЕЛЕ-
ФОНУ ИДЕТ ТОЛЬКО ЗА-ФОНУ ИДЕТ ТОЛЬКО ЗА-
ПИСЬ НА ДИАГНОСТИКУ ПИСЬ НА ДИАГНОСТИКУ 
И ОЗДОРОВЛЕНИЕ.И ОЗДОРОВЛЕНИЕ.

А главный специа-А главный специа-
лист КОМПАНИИ «ЭТЕР-лист КОМПАНИИ «ЭТЕР-
САЛ ГРУПП» - Галина САЛ ГРУПП» - Галина 
Александровна, ее те-Александровна, ее те-
лефон 8-982-507-79-лефон 8-982-507-79-
88. В следующем номе-88. В следующем номе-
ре я продолжу рассказ ре я продолжу рассказ 
о самых новых продук-о самых новых продук-
тах и новых неожидан-тах и новых неожидан-
ных возможностях, о но-ных возможностях, о но-
вой медицинской газе-вой медицинской газе-
те «ЗДОРОВЬЕ ЮГРЫ», те «ЗДОРОВЬЕ ЮГРЫ», 
которую я буду изда-которую я буду изда-
вать. По рекламе и сво-вать. По рекламе и сво-
им статьям звоните мне им статьям звоните мне 
по тел. 8-909-044-58-по тел. 8-909-044-58-
89 с 10 до 19 час. А НО-89 с 10 до 19 час. А НО-
ВЫЕ статьи о продукте ВЫЕ статьи о продукте 
будут печататься только будут печататься только 
в «ОБЪЯВЛЕНИИ», «ЭКС-в «ОБЪЯВЛЕНИИ», «ЭКС-
ПРЕССЕ», «СИБИРСКОМ ПРЕССЕ», «СИБИРСКОМ 
КУПЦЕ» и «СУРГУТСКОЙ КУПЦЕ» и «СУРГУТСКОЙ 
ТРИБУНЕ».ТРИБУНЕ».

ГрафикГрафик
проведения «прямой телефонной линии»проведения «прямой телефонной линии»
с жителями города в декабре 2009 годас жителями города в декабре 2009 года

№№
п.п.

Дата
проведения

Наименование должности,
фамилия, имя, отчество Компетенция ведущего «прямую телефонную линию»

1. 04.12.2009
Начальник отдела по труду департамента по эко-

номической политике Администрации города 
Кузнецова Галина МихайловнаКузнецова Галина Михайловна

� Оказание информационной и консультационной помощи работникам и работодателям о 
нормах трудового законодательства, гарантиях и компенсациях, предусмотренных трудо-
вым законодательством;
� Проведение экспертизы коллективных договоров и соглашений на соответствие действу-
ющему законодательству, уведомительная регистрация;
� Осуществление внутриведомственного контроля за соблюдением трудового законода-
тельства и иных нормативных правовых актов, содержащих нормы трудового права, в муни-
ципальных организациях;
� Участие в работе комиссий по расследованию несчастных случаев на производстве

2. 11.12.2009

Начальник отдела управления Федеральной
миграционной службы России

по Ханты-Мансийскому автономному округу - 
Югре в г. Сургуте

Баянова Лариса ВикторовнаБаянова Лариса Викторовна

� Регистрация иностранных граждан, прибывших в Российскую Федерацию из стран СНГ.
� Разъяснения по документированию паспортами Российской Федерации некоторых кате-
горий граждан.
� Оформление загранпаспортов и сроки их исполнения.

3. 18.12.2009

Начальник управления культуры департамента 
культуры, молодежной политики и спорта

Администрации города
Литвин Анна ИвановнаЛитвин Анна Ивановна

Организация деятельности в сфере культуры и искусства, библиотечного и музейного дела:
� регулирует деятельность по организации предоставления услуг ведомственных программ: 
«Музейная деятельность», «Библиотечное обслуживание населения», «Организация культур-
ного досуга на базе учреждений и организаций культур», «Дополнительное образование де-
тей в детских школах искусств», «Организация массовых мероприятий»;
� регулирует доступность культурных услуг для жителей города;
� координирует деятельность по сохранению и использованию историко-культурного насле-
дия и памятников, находящихся на территории города;
� контролирует эффективность работы подведомственных учреждений.

Время проведения «прямой телефонной линии» с 11.00 до 12.00 часов.Время проведения «прямой телефонной линии» с 11.00 до 12.00 часов.
Место проведения - кабинет № 507 здания администрации города. Тел. 28-62-62.Место проведения - кабинет № 507 здания администрации города. Тел. 28-62-62.



Зарегистр. Западно-Сибирским управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия ПИ №ФС17-0820 от 16.11.2007 г.
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акомплект документов для перерегистрации ООО. 
Приведение Устава в соответствие

с новым законодательством.

НП «ПРАВОВЕДЫ»
ПРЕДЛАГАЕТ БЕСПЛАТНО

Тел. 780-595. www.pravoved.cc

СЕРВИС        �       РЕМОНТ         �   ГАРАНТИЯ

ЛОДОЧНЫЕ МОТОРЫ, НАДУВНЫЕ ЛОДКИ

г. Сургут, магазин «MERCURY». Тел./факс 26-23-3226-23-32.
(Р-н Черный Мыс, на территории базы ООО «Братья», АБК, 1-й этаж)(Р-н Черный Мыс, на территории базы ООО «Братья», АБК, 1-й этаж)
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предлагаем
УВНЫЕ ЛОДКИУВНЫЕ ЛОДКИНАДУНАДУЛОДОЧНЫЕ МОТОРЫ, ЛОДОЧНЫЕ МОТОРЫ,

СЕЗОННАЯ РАСПРОДАЖА!
СЕЗОННАЯ РАСПРОДАЖА!

РАССРОЧКА
КРЕДИТ СКИДКИ

Кино  26 ноября - 2 декабря

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: кинотеатр «Аврора», пр. Ленина, 47
и кинотеатр «Мир», пр. Ленина, 43. 

Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«НА ИГРЕ»
Экшн

После оглушительной победы на турнире по 
киберспорту команде геймеров вручают диски с 
только что разработанной игрой. Запустив игру, 
каждый из них подвергается воздействию, перево-
дящему их игровые способности в реальные. Теперь и в жиз-
ни они лучшие бойцы, стрелки и гонщики.

◗ Сеансы: 15.40, 17.35, 21.35, 23.30

«РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ИСТОРИЯ В 3D»
Фэнтези

Трогательная история о том, как к ужасно жадному и эгои-
стичному богачу Скруджу в праздничную ночь являются при-
зраки прошлого, настоящего и будущего рождества и пытают-
ся ему объяснить, что в его жизни не так.

◗ Сеансы: 11.30, 13.35, 19.30
«СУМЕРКИ.САГА.
НОВОЛУНИЕ»
Ужасы, триллер 

Влюбиться в вампира — страшно и романтично. Белла 
Свон мучительно переживает исчезновение Эдварда и безу-
спешно ищет забвения в дружбе с мальчишкой-индейцем 
Джейкобом Блэком. Она даже не подозревает, что ее лучший 
друг — порождение еще одного «народа Тьмы». Народа, куда 
более жестокого и опасного, чем аристократы-вампиры…

◗ Сеансы: 11.10, 13.35, 16.00, 21.35, 0.00
(Большой зал)

«2012»
Фильм-катастрофа

В фильме-катастрофе исследователь открывает дверь в 
параллельное измерение. Вступив в контакт с собственным 
двойником, ученый пытается предотвратить конец света, 
предсказанный цивилизацией майя. 

◗ Сеанс: 18.30 (Большой зал)
«ПЛАНЕТА 51»
Семейный, мультфильм 

Летательный аппарат NASA терпит крушение на одной из 
отдаленных планет галактики. Пилот корабля успевает вовре-
мя катапультироваться и остается жив. Но обитатели планеты 
встречают космонавта с большой опаской. 

◗ Сеансы: 11.00, 12.50 (Малый зал)
«НОСИТЕЛИ»
Ужасы

Ужасная инфекция вырвалась в наш мир. Убивающая лю-
дей в страшных муках, она моментально и глобально распро-
странилась воздушно-капельным путем среди людей. Четве-
ро друзей оказались застигнуты этой эпидемией в дороге. 
Постоянное передвижение стало для них единственным пу-
тем к выживанию. Избегая контактов, они стремятся поки-
нуть зараженную территорию, но удастся ли им выжить?

◗ Сеансы: 14.40, 19.25, 0.15 (Малый зал)
«2012»
Фильм-катастрофа

В фильме-катастрофе исследователь открывает дверь в 
параллельное измерение. Вступив в контакт с собственным 
двойником, ученый пытается предотвратить конец света, 
предсказанный цивилизацией майя. 

◗ Сеансы: 16.25, 21.15 (Малый зал)
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